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В этом учебном году 
школы Москвы при-
няли 119 тысяч пер-

воклассников. Так много 
их ещё никогда не было, от-
метил мэр Москвы  Сергей 
Собянин на августовском 
городском педсовете.

Количество 
учеников растёт

По словам мэра, в столи-
це произошли позитивные 
демографические измене-
ния: количество рождений 
и многодетных семей уве-
личилось в разы. Сергей 
Собянин добавил, что в 
новом учебном году в дет-

ских садах, школах Мо-
сквы обучаются более 1,6 
млн детей.

— Это, конечно, целая 
страна — на полмиллиона 
детей за последние годы в 
системе московского об-
разования стало больше, 
— отметил мэр. 

Как сообщает пресс-
служба мэра и Прави-
тельства Москвы, места-
ми в дошкольных груп-
пах обеспечены все дети 
в возрасте от двух лет че-
тырёх месяцев до семи лет, 
в большинстве районов — 
начиная с двух лет двух ме-
сяцев.

Выставлять 
оценки 
со смартфона

Сергей Собянин пору-
чил улучшить воспита-
тельную работу в школах 
столицы. 

— От того, как мы с вами 
справимся с одной из са-
мых главных задач нашей 
образовательной системы 
— с воспитанием, будут во 
многом зависеть и безо-
пасность, и будущее на-
шей с вами страны. Поэ-
тому это совершенно не-

формальная история, ко-
торой нужно заниматься в 
первую очередь классным 
руководителям, — сказал 
мэр столицы.

Он также затронул тему 
Московской электронной 
школы (МЭШ).

— С этого года МЭШ 
будет основана на отече-
ственной операционной 
системе, на отечествен-
ном программном обеспе-
чении, которое разрабо-
тали московские специа-
листы. Наша собственная 
платформа, которая пол-
ностью независима от им-
портных компонентов, — 
сказал Собянин.

Он сообщил, что разра-
ботано и внедрено мобиль-
ное приложение «Журнал 
МЭШ», с помощью которо-
го учителя могут выставлять 
оценки со своего смартфо-
на. По словам мэра, с этого 
года во всех школах, вклю-
чая начальные, появился 
Wi-Fi. 

Новые классы
Мэр рассказал, что в 

столичных школах растёт 
роль предпрофессиональ-
ной подготовки.

— В этом году произо-
шёл значительный про-
рыв: всего около 500 до-
полнительных предпро-
фессиональных классов 
были созданы, в их числе 
новые — такие, как косми-
ческие, авиастроительные, 
— отметил он.

По словам Сергея Собя-
нина, значительно увели-
чивается количество ин-
женерных, академиче-
ских, предприниматель-
ских, IT-классов. Те, кто в 
них учится, показывают по 
своим предметам знания 
более высокие, чем дру-
гие школьники.

Игорь МИНАЕВ

НОВОСТИ ГОРОДА

В школах и детсадах Москвы
на полмиллиона детей больше
Сергей Собянин на городском педсовете рассказал 
о нововведениях в столичном образовании

Созданы новые классы, 
такие как космические, 
авиастроительные

В школе 
на Смольной 
начались уроки

В этом году сдан в эксплу-
атацию большой школьный 
корпус на Смольной ул., 61а. 
В четырёхэтажном здании с 
1 сентября занимаются уче-
ники образовательного ком-
плекса №158.

Строительство корпуса на 
300 дошкольников и 250 уче-
ников начальных классов 
завершили в апреле 2022-го. 
Работы финансировались за 
счёт бюджета столицы в рам-
ках городской Адресной инве-
стиционной программы.

Кроме того, в этом году в 
нашем округе к 1 сентября по 
программе «Мой район» про-
ведено комплексное благо-
устройство двух десятков дво-
ров школ и детских садов.

ОКРУГ
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По словам Сергея Собянина, одна из самых главных задач системы образования — воспитание, которым предстоит заниматься педагогам

Новый корпус рассчитан на 300 дошкольников и 250 школьников 
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Нескучный 
сентябрь

Для семей с младшими 
школьниками сентябрь — 
время максимальной моби-
лизации ресурсов. В один 
день надо воткнуть в два 
раза больше: непонятно, 
как ляжет расписание шко-
лы и кружков, куда полу-
чится в итоге ходить и куда 
сам ребёнок захочет. С бо-
лее взрослыми детьми, на-
верное, попроще: часто их 
уже не надо сопровождать, 
многие определились с ин-
тересами. Но это не точно.

В нашей школе изобилие 
бесплатных кружков. Будем 
пробовать биологию на ан-
глийском языке, гончарное 
дело, вокал, но уже сейчас 
ясно, что придётся попро-
щаться с программирова-
нием: никак не получится 
на него ходить (зато кому-то 
достанется наше место — за-
пись туда уже в середине ав-
густа была закрыта). Очень 
надеюсь, что получится по-
сещать в выходные и бас-
сейн — это отдельно, не в 
школе. Ради сияющих после 
тренировки по плаванию 
глаз ребёнка и слов «Мама, 
это было круто!» и не такие 
подвиги тайм-менеджмента 
совершишь. И это я ещё на 
настольный теннис не зама-
хивалась, а очень хотелось: 
нам с дочкой летом понра-
вилось на уличных столах в 
парках играть, хотелось бы 
технику ей поставить. Ну да 
ладно — это будет мечта на 
следующий год.

Всем школьникам и их 
родителям желаю, чтобы 
учебный год был интерес-
ным и на всё хватило сил и 
времени!

С уважением,
редактор «Севера столицы»

Анастасия Манукина

Недавно московские 
СМИ облетела но-
вость про дебоши-

ра, который на Лобненской 
улице крушил машины ме-
таллической урной. На ви-
део с камеры наблюдения 
видно, что человека скру-
тил мужчина в граждан-
ской одежде. Героя зовут 
Константин Завалко, ему 
19 лет.

Он рассказал «Северу 
столицы», что в тот день 
его разбудили звук бью-
щегося стекла и сигнали-
зация автомобилей.

— Я подбежал к окну и 
увидел, как во дворе не-
знакомый мужчина метал-
лической урной разбивает 

автомобили, к тому вре-
мени он успел повредить 
пять или шесть машин, — 
вспоминает Константин. 
— Среди разбитых автомо-
билей был и мой. Я выбе-
жал из подъезда, толкнул 
его вперёд, урна выпала из 
его рук. 

Увидев, что парень за-
держал дебошира, очевид-
цы позвонили в полицию.

— Мужчина вёл себя 
буйно, был в неадекват-
ном состоянии и очень 
злой. Но сопротивляться 
быстро прекратил. На во-
прос: «Зачем ты бил маши-
ны?» внятного ответа я не 
дождался, — говорит мо-
лодой человек.

Через пять минут при-
были сотрудники поли-
ции и увезли 41-летнего 
задержанного в отделение. 
В результате инцидента во 
дворе повреждено 15 авто-
мобилей.

На днях врио началь-
ника УВД по САО награ-
дил активного москвича 
благодарностью.

Анна 
ГОНЧАРОВА
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КОЛОНКА 
РЕДАКТОРА

За неделю в округе 
произошло 9 пожаров. 
Погибших нет, пострадали 
2 человека.

В Войковском 
пострадали 
рабочие

Утром 23 августа рабо-
чие обрабатывали фасад 
дома 10 на 4-м Войковском 
проезде мастикой. Внезап-
но горючая смесь вспыхну-
ла. Мастера получили силь-
ные ожоги, оба госпитали-
зированы. Причина проис-
шествия — неосторожное 
обращение с огнём.

В Савёловском 
горел балкон

Ранним утром 28 августа 
сотрудники МЧС выезжали 
на ул. 8-го Марта, 8, корп. 1, 
где вспыхнул огонь на бал-
коне квартиры на втором 
этаже. На момент происше-
ствия хозяева были дома. 
Они не смогли справить-
ся с огнём самостоятель-
но, покинули квартиру и по-
звонили в пожарную охра-
ну. Предположительно при-
чина возгорания — горящий 
окурок, упавший с верхних 
этажей. В результате ЧП ни-
кто не пострадал.

Анна ГОНЧАРОВА

ПОЖАРЫ

НОВОСТИ ОКРУГА

Во дворе 
было повреждено 
15 автомобилей

Многоэтажку на Бескуд-
никовском бул., 52, плани-
руют сдать в эксплуатацию 
до конца года. Об этом со-
общает пресс-служба Фон-
да реновации.

— В настоящий момент 
монолитные работы завер-
шены, ведётся каменная 

кладка внутренних стен, 
отделочные работы, мон-
таж внутренних инженер-
ных систем и окон, а также 
фасадные работы, — пояс-
нили в ведомстве.

В новом доме 209 квар-
тир, из которых 31 трёх-

комнатная, 144 двухком-
натных и 34 однокомнат-
ных. На первом этаже дома 
размещены помещения 
для консьержа, колясоч-
ные, есть подземная ав-
тостоянка.

В программе реновации 

в Бескудниковском районе 
участвуют жители 37 до-
мов. Для возведения но-
востроек в районе выбра-
но 18 стартовых площадок. 
На шести из них уже идёт 
строительство.

София РУСЯЕВА

РЕНОВАЦИЯ Новый дом в Бескудниковском районе 
достроят в 2022 году

В Факультетском переулке демон-
тировали металлическое огражде-
ние, перекрывавшее проезд от дома 
6 к дому 4.

— Дом 6 в Факультетском переул-
ке сдан в эксплуатацию в 2006 году. 
Забор был установлен в то же вре-
мя в границах участка, выделенного 
под строительство, — рассказал со-
трудник управы района Сокол Алек-
сандр Корнев.

Как сообщили в городской Инспек-
ции по недвижимости, жителям близ-
лежащих многоэтажек приходилось 
обходить этот 300-метровый забор. 
В результате проверки выяснилось, 
что разрешение на установку ограж-
дения не выдавалось, и сотрудники 
управляющей компании его снесли.

София РУСЯЕВА

В Факультетском переулке убрали незаконный забор
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Тестирование системы 
д ис т а н ц ион ног о 
э л е к т р о н н о г о 

голосовани я (ДЭГ) в 
Москве прошло без сбоев. 
Об этом сообщил Вадим 
Ковалев, руководитель 
Общественного штаба по 
наблюдению за выборами 
в Москве.

Ответили 
на вопросы 
о программе 
«Мой район»

По его словам, система 
сработала чётко и выдер-
жала все нагрузки. В те-
стовом голосовании при-
няли участие почти 460 ты-
сяч человек.

— Тест состоялся. Мы за-
фиксировали интерес мо-
сквичей к дистанционно-
му электронному голосо-
ванию, оно для москвичей 
в приоритете, — заявил Ва-
дим Ковалев.

Проверка системы элек-
тронного голосования про-
ходила с 8.00 до 17.00 26 ав-
густа. Москвичи, имеющие 
«Личный кабинет» на пор-
тале mos.ru, получили нака-
нуне письмо с приглашени-
ем принять участие в тести-
ровании. Присоединиться 
к нему могли горожане, ко-
торые зарегистрированы в 
районах, где с 9 по 11 сентя-
бря пройдут выборы муни-
ципальных депутатов. Это 
жители всей Москвы, кро-
ме района Щукино и боль-
шей части ТиНАО. К слову, 
в Новой Москве тест про-
водился только в Троиц-
ке и сами выборы пройдут 
только в этом населённом 
пункте.

Во время проверки го-
рожане не только знако-
мились с процессом вы-

ражения своей воли, но и 
могли ответить на вопрос: 
«Какие улучшения помо-
гут сделать ваш район бо-
лее комфортным?» Мо-
сквичам были предложе-
ны 15 вариантов ответа. К 
слову, чаще всего участ-
ники теста выбирали от-
вет о необходимости уста-
новки в парках и скверах 
дополнительных скаме-
ек, а на втором и третьем 
месте просьбы о создании 
дополнительных спортив-

ных площадок и фонарей 
уличного освещения. 

Опробовали 
новинки

Одновременно разработ-
чики системы дистанцион-
ного электронного голосо-
вания убеждались в том, 
что ДЭГ работает коррек-
тно, информация обновля-
ется максимально быстро, 
пользователям и членам из-
бирательных комиссий по-

нятна и удобна вся проце-
дура волеизъявления. 

Горожане не только отве-
чали на важный для горо-
да вопрос, они также могли 
ознакомиться с процессом 
голосования и опробовать 
новинки, которые ждут из-
бирателей в этом году на 
участках, — электронный 
список и сканеры. 

Провели 
стресс-тест

В ходе тестирования 
специалисты отработали 
разные сценарии поведе-
ния избирателей. К приме-
ру, на некоторых участках 
был проведён стресс-тест: 
там специально отключали 

связь или электричество, 
чтобы отработать поря-
док действий в экстренной 
ситуации. По результатам 
проверки уже принято ре-
шение: оснастить участки 
дополнительными устрой-
ствами с сим-картой и ав-
тономным электроснабже-
нием. Это позволит обеспе-
чить непрерывность про-
цесса голосования.

В ходе отработки вне-
штатных ситуаций так-
же проверена подготов-
ка службы техподдержки, 
куда члены избиратель-
ных комиссий смогут об-
ращаться, если у них воз-
никнут технические не-
поладки.

Игорь СИБИРЯКОВ

Тестирование онлайн-
голосования прошло успешно

На участках отработали 
действия в экстренной 
ситуации

В нём приняли участие 460 тысяч москвичей

Общественные 
наблюдатели 
пройдут 
обучение

В Москве началась учё-
ба общественных наблю-
дателей, которые 9-11 сен-
тября будут контролиро-
вать ход голосования на 
выборах городских му-
ниципальных депутатов. 

— Обу чение состоит 
из очных занятий, а так-
же специально разрабо-
танного онлайн-курса, 
пройдя который наблю-
датель научится разби-
раться в процедуре голо-
сования, узнает о зако-
нах, которые регулируют 
выборы, а также изучит, 
как использовать прило-
жение «Мобильный на-
блюдатель», — пояснил 
руководитель обществен-
ного штаба по наблюде-
нию за выборами в Мо-
скве Вадим Ковалев. 

П р и л о ж е н и е  «М о -
бильный наблюдатель» 
—  ноу-хау Москвы. Оно 
позволяет наблюдателю 
взаимодействовать с об-
щественным штабом на-
прямую, без посредни-
ков. Именно наблюдате-
ли являются для штаба 
главным источником ин-
формации о ходе голосо-
вания. 

Также во время учёбы 
наблюдатели узнают о 
том, как считают голоса 
комплексы обработки из-
бирательных бюллетеней, 
как их готовят к работе 
на участках, что нужно 
сделать в первый, второй 
и третий дни голосова-
ния. Наблюдателей по-
знакомят с возможными 
нарушениями и нестан-
дартными ситуациями, 
которые могут произойти 
на избирательном участ-
ке, а также расскажут, ка-
кие действия предприни-
мать наблюдателю и как 
правильно реагировать 
на эти события.

Всего в 2022 году обуче-
ние пройдут 10 тысяч на-
блюдателей. Это позволит 
проконтролировать ход 
голосования на каждом 
избирательном участке в 
Москве, а значит — обе-
спечить конкурентные и 
честные выборы.

Набор желающих в кор-
пус наблюдателей продол-
жается. Вой ти в его состав 
может каждый москвич, 
достигший на день про-
ведения выборов восем-
надцатилетия и облада-
ющий активным избира-
тельным правом.

Евгений 
БАКИН

Жителям столицы, которые 
в сентябре планируют прого-
лосовать на выборах муни-
ципальных депутатов в ре-
жиме онлайн, на мобильные 
телефоны начали поступать 
СМС-сообщения. В них ука-
заны индивидуальные циф-
ровые коды для розыгрыша 
призов в рамках акции #Вы-
бираемВместе2022. 

— Коды будут рассылаться в 
течение нескольких дней. Для 
того чтобы использовать код и 
присоединиться к розыгрышу, 
нужно только проголосовать в 
электронном виде, — пояснили 
в пресс-службе мэра и Прави-
тельства Москвы. 

Розыгрыши призов прой-
дут 10, 11 и 12 сентября. О 
победе москвичей известят 

с помощью СМС. Участники 
акции смогут самостоятель-
но проверить, выиграл их код 
или нет, на сайте «Миллион 
призов». Сделать это можно 
10 сентября с 12 часов дня. 

В рамках программы бу-
дет разыграно более 600 
тысяч призов. Москви-
чи смогут выиграть один 
из 100 автомобилей или 

от 3 до 10 тысяч баллов.
Потратить их можно будет в 

столичных кафе, ресторанах, 
музеях и театрах, парках раз-
влечений и магазинах. Или пе-
ревести благотворительным 
фондам, которые помогают де-
тям, инвалидам, ветеранам и 
приютам для животных. О сво-
ём желании принять участие в 
программе «Миллион призов» 

заявили уже более 170 москов-
ских торговых и развлекатель-
ных предприятий. 

Получить код участника ак-
ции «Миллион призов» можно 
только от DIT_MOS или чат-бо-
та программы, любые другие 
сообщения могут присылать 
мошенники, на них реагиро-
вать не надо. 

Олег ДАНИЛОВ

Коды для участия в программе «Миллион призов» приходят в СМС
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В новых скоропомощ-
ных комплексах, ко-
торые строятся сей-

час на базе шести столич-
ных больниц, будут не 
только спасать пациентов, 
поступивших туда с экс-
тренными и неотложными 
состояниями, но и сделают 
всё для того, чтобы им было 
максимально комфортно в 
стационаре. Принцип па-
циентоориентированного 
подхода станет одним из 
важнейших в новом стан-
дарте оказания экстренной 
медицинской помощи.

Откроются шесть 
комплексов

Напомним, что в следую-
щем году скоропомощные 
комплексы откроются при 
шести московских стаци-
онарах, в том числе в САО 
в больницах им. В.В.Вере-
саева и им. С.П.Боткина.

— Попадание в больницу 
по экстренным показаниям 
— это всегда стресс как для 
самого пациента, так и для 
его близких, — объясняет 
главный врач больницы им. 

В.В.Вересаева Игорь Пар-
фенов. — Поэтому каж дое 
действие персонала, при-
меняемые методики и по-
следовательность должны 
быть понятны пациенту. 
Большое значение имеет 
психологическая поддерж-
ка родственников в этот не-
простой момент. Все эти со-
ставляющие тоже влияют 
на процесс лечения.

Возьмут на себя 
немедицинские 
вопросы

В комплексах появится 
новая должность — соци-
альный координатор. Он 
начнёт работать с пациен-
том уже в приёмном отде-
лении: ответит на вопро-
сы, поддержит морально. 
Социальный координатор 

поможет разо-
браться с дела-
ми, которые па-
циент не успел 
сделать до го-
спитализации: 
например, не 
забрал из шко-
лы детей или 
оставил дома 
питомца, кото-
рого некому по-
кормить.

Главный врач 
добавил, что, если социаль-
ные координаторы заметят, 
что пациенту требуется пси-
хологическая помощь, они 
пригласят специалиста. 

— Социальные коорди-
наторы также помогут вра-
чам собрать нужную ин-
формацию о пациенте, уз-
нают, нужна ли ему со-
циальная помощь после 
выписки, особенно это ка-
сается пожилых и людей 
с инвалидностью, — про-
должает Игорь Парфенов. 
— Если необходимо, они 
помогут вызвать пациен-
ту такси.

Такую помощь уже ока-
зывают в некоторых город-
ских стационарах.

— Раньше врачи остава-
лись с социальными во-
просами пациентов один 
на один, — говорит Елена 
Савицкая, руководитель 

службы соцкоординато-
ров в стационарах. — Свя-
заться с родственниками, 
помочь с документами, ор-
ганизовать стационарное 
обслуживание после вы-
здоровления и многое дру-
гое. Всё это отнимало вре-

мя и отвлекало от 
лечения болезни. 
Теперь мы взяли 
все немедицин-
ские вопросы на 
себя, освободив 
врачей.

Появятся 
контакт-
центры

Пациенту при-
ёмного отделе-
ния не придёт-

ся самому ходить по каби-
нетам, врачи с мобильным 
оборудованием сами про-
ведут исследования пря-
мо у его постели. Эта кон-
цепция называется «врач к 
пациенту».

— Таким образом, не те-
ряется время на транспор-
тировку пациента, — добав-
ляет главный врач. — Вре-
мя постановки диагноза и 
начала оказания медицин-
ской помощи значительно 
сокращается.

Уделят особое внимание 
и родственникам. Для них 
создадут комфортные ком-
наты ожидания, кабинеты 
психологической поддерж-
ки, кафе. На территории 
каждого комплекса работа-
ет контакт-центр для опе-
ративной связи с близкими 
пациентов.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Социальный координатор 
ответит на вопросы 
пациента, поддержит 
морально

ПАЦИЕНТА встретит 
социальный координатор В Шереметьеве задержали россиянина 

с крупной суммой наличных долларов
Сотрудники Шереметьевской таможни 

задержали россиянина, прилетевшего из 
Баку, который пытался пронести через зе-
лёный коридор свыше 30 тыс. долларов 
без декларирования. 

Интернет-газета molzhaninovskievesti.
ru отмечает, что пассажиру вернули под 
 расписку наличные средства в размере 
10 тыс. долларов — именно такую сумму 
или её аналог можно провозить через таможню воздуш-
ной гавани без декларирования.

В реке Лихоборке поселились 
черепахи

Жители Головинского сообщили в рай-
онной группе в соцсети «ВКонтакте», что 
видели в Лихоборке черепаху.

— На трубе у Лихоборки в районе дома 
30 на Кронштадтском бульваре нашёл че-
репаху. Где её три собрата и оружие нинд-
зя — непонятно, — пошутил житель Сергей.

Подписчики определили по фото, что это красноухая че-
репаха. В Мосприроде изданию golovinskievesti.ru объяс-
нили, откуда она могла взяться.

— Обычно нерадивые владельцы таким образом избав-
ляются от надоевшего питомца. Красноухая черепаха — 
хищник, а хищников в наших водоёмах достаточно своих. 
Помимо прочего, довольно беспардонные красноухие че-
репахи вытесняют наших, болотных.

На Левобережной освободили 
из пластикового плена 
галчонка

Спасатели из смены «СпасРезерва» помогли галчонку 
выбраться из игрового комплекса во дворе дома 4, корп. 
15, на Левобережной улице.

Как сообщает издание nashehovrino.ru, птица забралась 
под пластиковый купол конструкции с горкой, но самостоя-
тельно выбраться оттуда не могла и металась под крышей.

— С помощью сетки и сачка мы поймали галчонка-под-
ростка. После осмотра стало понятно, что птица не ране-
на и может летать самостоятельно, поэтому её выпусти-
ли на волю, — рассказала одна из членов команды «Спас-
Резерва» Елена Карпова.

О ЧЁМ ПИШУТ РАЙОННЫЕ 
ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯ

Все новости 
Молжанинов-
ского районаВ новых скоропомощных комплексах для больных 

и их родственников создадут комфортную атмосферу

Все новости 
Головинского 
района

Все новости 
района 
Ховрино

Не принесли 
очередной номер газеты?  

Звоните! 
Телефон единого контакт-центра 

редакции (499) 647-6828

Визуализация одного из залов

Так будет выглядеть скоропомощный комплекс Боткинской больницы

Елена 
Савицкая,
руководитель 
службы 
соцкоординаторов 
в стационарах
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Пострадала 
на улице 
Лавочкина

Днём 25 августа води-
тель такси следовал на ма-
шине «Киа» по улице Лавоч-
кина от Флотской в сторо-
ну Фестивальной. В районе 
дома 32 на улице Лавоч-
кина машина сбила четыр-
надцатилетнюю девочку, 
которая ехала на велосипе-
де по нерегулируемой «зе-
бре». Пострадавшая полу-
чила ушиб левого бедра.

Не удержалась 
на мотоцикле 
на Смольной

26 августа в одиннад-
цать вечера 29-летний мо-
тоциклист на «Хонде» ехал 
с 23-летней пассажиркой 
по Смольной улице от Бе-
ломорской в сторону Фе-
стивальной. В районе дома 
49 на Смольной девушка не 
удержалась и упала с мото-
цикла. У неё множествен-
ные переломы ноги и руки, 
а также ссадины.

Не уступил дорогу 
на Вятской

Утром 28 августа в де-
сять утра 36-летний вело-
сипедист ехал по Вятской 
улице в сторону 2-й Ху-
торской. Поворачивая на-
лево во двор дома 51 на 
Вятской, он не уступил до-
рогу встречной «Шкоде», 
произо шло столкновение. 
У велосипедиста ушиб го-
ловы.

Сбила 
на Коровинском 
шоссе

29 августа днём, около 
трёх, женщина на «Субару» 
следовала по Коровинско-
му шоссе в направлении Се-
лигерской улицы. Недалеко 
от дома 1, корп. 1, машина 
сбила 24-летнего мужчину, 
который переходил дорогу 
в неположенном месте. По-
страдавшего госпитализи-
ровали с закрытой череп-
но-мозговой травмой, со-
трясением мозга, ушиблен-
ной раной затылка.

ОГИБДД УВД по САО

ДТП Недавно недалеко от 
развязки МКАД и 
Дмитровского шос-

се произошло ДТП из-за 
машин, которые остано-
вились на дороге после 
мелкой аварии. На высо-
кой скорости в них влетело 
такси. Подобных аварий на 
столичных шоссе происхо-
дит немало. Как не угодить 
под колёса соседей, если 
пришлось остановиться на 
трассе из-за аварии или по-
ломки, узнавал корреспон-
дент «Севера столицы».

Вышел 
с треугольником

По словам очевидцев, две 
машины остановились на 
второй слева полосе МКАД 
после лёгкого ДТП, на тот 
момент пострадавших не 
было. Один из водителей по-
шёл за машину ставить тре-
угольник — знак аварийной 
остановки. В этот момент 
такси, ехавшее со скоростью 
примерно 100 км/ч, не успе-
ло перестроиться и въехало 
в стоящие машины.

Удар был настолько силь-
ный, что все три авто от-
летели в сторону. В ДТП 
пострадали три человека. 
Двум потребовалась сроч-
ная госпитализация. Так-
систа забрал медицинский 
вертолёт, севший прямо на 
МКАД.

Зацепил «Пежо» 
и «Киа»

Столь крупных аварий 
из-за машин, остановив-
шихся после ДТП или из-за 
поломки, к счастью, мало. 
Случаев, когда разбивают 
фонари и бамперы, намно-
го больше. 

Например, на Волоко-
ламском шоссе недалеко 
от МАИ у водителя «Пежо» 
забарахлил движок. На 
обочину он съезжать не 
стал, а остановился в ле-
вом ряду и открыл капот. 
В задний бампер его уда-
рил «Ниссан». После стол-
кновения «японец» зацепил 
«Киа» на соседней полосе.

Похожая авария произо-
шла чуть раньше на Севе-
ро-Восточной хорде рядом 
со съездом на Талдомскую 
улицу. Владелица «Тойо-
ты» остановилась на правой 
полосе, чтобы поправить 
дворники на лобовом сте-
кле. Стоявшую легковушку 
не увидел вовремя водитель 
«Мерседеса», ехавший сза-
ди. В ДТП пострадала вла-

делица «Тойоты»: у неё пе-
релом руки.

Сделайте фото
Если нет разногласий в 

том, кто виноват в аварии, и 
нет пострадавших, а ущерб 
невелик, то рекомендуется 
оформить европротокол без 
полиции. Машины в этом 
случае разрешается ото-
гнать на ближайшие пар-
ковочные места, где в них 
уже точно никто не въедет.

Если есть разногласия, 
тем более если есть постра-
давшие, нужно вызвать со-
трудников ГИБДД. В та-
ких случаях многие води-
тели оставляют машины 
на дороге, чтобы были чёт-

ко видны обстоятельства 
аварии.

— Но даже в этом случае 
с магистрали, где разреше-
но ехать быстрее 60 км/ч, 
машины лучше убрать как 
можно скорее. Предвари-
тельно советую быстро 
сфотографировать место 
ДТП. По снимкам можно 
будет восстановить, при ка-
ких обстоятельствах про-
изошла авария. Причём в 
кадр должны попасть бли-
жайшие здания, развязки, 
указатели, чтобы было по-
нятно, где случилась ава-
рия, — поясняет автоин-
структор из САО Евгений 
Лайко.

При поломке рекомен-
дуется съезжать на обочи-

ну. Как и при ДТП, не по-
ленитесь выставить знак 
аварийной остановки. В 
ГИБДД САО пояснили: 
на трассе его нужно раз-
местить не менее чем за 30 
метров, в городе — за 15 ме-
тров. В тёмное время су-
ток на неосвещённой до-
роге водитель, выходя из 
авто, обязан надеть жилет 
со световозвращающими 
элементами.

— Если вызвали техниче-
скую помощь или эвакуа-
тор, то лучше ждать специ-
алистов за пределами до-
роги. Сидеть в авто, хоть 
даже оно и стоит на обочи-
не, крайне опасно, — отме-
тили в ГИБДД САО.

Роман НЕКРАСОВ

В стоявшие 
машины 
въехало 
такси 
на скорости 
100 км/ч

Сначала поломка, 
потом авария
В САО участились ДТП с машинами, вставшими на дороге 

Все новости 
округа ежедневно 

на сайте 
severstolici.ru

Ещё шесть стартовых 
площадок включены в про-
грамму реновации жилищ-
ного фонда столицы. Об 
этом мэр Москвы Сергей 
Собянин сообщил в своём 
Телеграм-канале.

«Включили в программу 
реновации ещё шесть стар-

товых площадок. Все в раз-
ных районах: Головинском, 
Рязанском, Можайском, в 
Царицыне, Ново-Передел-
кине и Южном Тушине», — 
написал мэр столицы.

В Головинском районе 
стартовая площадка распо-
ложена по адресу: Михал-

ковская ул., 52, стр. 22 и 23.
По словам Сергея Собя-

нина, в комфортное жильё, 
построенное на этих ше-
сти стартовых площадках, 
переедут 3,9 тысячи чело-
век из 22 старых домов (1541 
квартира).

«На сегодня в городе 561 

стартовая площадка. В про-
грамму реновации жилищ-
ного фонда включены 5175 
домов. В новые современ-
ные квартиры уже перееха-
ли больше 70 тысяч москви-
чей», — отметил  Сергей Со-
бянин.

Игорь МИНАЕВ

РЕНОВАЦИЯ

Новые стартовые площадки появились 
в шести районах Москвы

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru 
chitatel@
internet.ru

При аварии не поленитесь выставить знак аварийной остановки
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Лариса Ивановна, 
жительница райо-
на Сокол, сообщи-

ла в редакцию, что возле 
её дома несколько ночей 
подряд сильно шумели ра-
бочие. Подобные обраще-
ния приходят в редакцию 
регулярно. Корреспондент 
«Севера столицы» узнал 
причину шума и выяснил, 
что делать москвичам в по-
добных ситуациях.

Было 
невозможно 
спать

— Я живу в доме 4 на ули-
це Константина Царёва. В 
течение недели с 8 по 14 
августа каждую ночь на 
пересечении моей улицы 
с Волоколамским шоссе 
на проезжей части шли 
 какие-то работы. Сверли-
ли, резали асфальт, кида-
ли его куски в грузовики. 
Стоял ужасный грохот, я 
совсем не могла заснуть. 
Было очень душно, но окна 
открыть невозможно, по-
тому что шум усиливал-
ся в несколько раз. Есть 
ведь постановление, кото-
рое запрещает шумные ра-
боты по ночам. Куда обра-
щаться, чтобы виновников 
наказали? — спрашивает 
Лариса Ивановна.

Чтобы 
уложиться 
в срок

В пресс-службе Депар-
тамента капремонта г. Мо-
сквы уточнили, что возле 
дома жительницы на съез-
де с улицы Константина 
Царёва на шоссе укла-
дывали новый асфальт и 
действительно работали 

не только в светлое время 
суток, но и по ночам. 

— Работать ночью не за-
прещено, а шуметь — од-
нозначно да, — говорит 
юрист из района Западное 
Дегунино Павел Орват. — 
Практика показывает, что 
шумные работы проводят 
по ночам, чтобы уложиться 
в сжатые сроки сдачи объ-

екта. Так как штрафы за 
нарушение сроков обыч-
но намного больше, чем 
за шум.

Штрафуют 
на 300 тысяч

За соблюдением инте-
ресов москвичей следит 
ГПБУ «Мосэкомонито-

ринг». Именно в эту орга-
низацию нужно жаловать-
ся на ночной шум со строек, 
ремонта дорог, погрузки и 
разгрузки товаров в магази-
нах на первых этажах дома.

— Шум возле жилых до-
мов не должен превышать 
60 децибел. Если жите-
лям кажется, что рабочие 
слишком громкие, наши 
специалисты оператив-
но приедут по адресу об-
ращения и замерят уро-
вень шума, — отмечают в 
пресс-службе Мосэкомо-
ниторинга.

Если замеры покажут 

превышение, специалисты 
передадут данные в управ-
ление экологического над-
зора столичного Департа-
мента природопользова-
ния и охраны окружаю-
щей среды. Нарушителей 
накажут штрафом от 100 
до 300 тысяч рублей. 

— К примеру, в июне 
мы нашли превышение по 
шуму при строительстве 
нового жилого комплек-
са на Дмитровском шоссе. 
Пожаловались тогда боль-
ше 10 жителей. Та же си-
туация была и на Ижор-
ской улице в апреле. Толь-
ко жалоб было больше — 
целых 20, — рассказали в 
пресс-службе.

Однако, если специа-
листы приехали, а рабо-
ты уже завершились, при-
влечь строителей к адми-
нистративной ответствен-
ности не получится.

Если вы знаете, что на-
рушителя тишины регу-
лярно штрафуют, но ни-
чего не меняется, юрист 
Павел Орват советует об-
ращаться в прокурату-
ру, чтобы там проверили 
законность действий за-
стройщика. Также можно 
составить иск в суд. 

— Стоит собрать иници-
ативную группу жильцов 
дома, которым тоже мешает 
шум. Если жалоба коллек-
тивная, а не индивидуаль-
ная, то это может повлиять 
на действия прокуратуры, 
судов и других инстанций, 
— комментирует юрист.

Михаил 
КОФАНОВ

При повышенном шуме 
от стройки ночью звоните 
на горячую линию 
Правительства Москвы: 
(495) 777-7777

Ночью работать можно, 
а шуметь нельзя
На Соколе неделю громко резали асфальт

Как посетить 
смотровую 
площадку 
Северного 
речного вокзала?

Почему после 
реконструкции 
Северного речного 

вокзала жители не могут 
свободно посетить 
смотровую площадку, 
а только в составе 
экскурсий, и должны 
платить деньги за проход на 
второй и третий этажи, в том 
числе инвалиды 2-й группы, 
хотя в другие музеи их 
пускают бесплатно?

Ольга Валентиновна, 
ул. Ляпидевского

В пресс-службе ГУП «Мосгор-
транс» подтвердили, что верх-
нюю галерею и кровлю можно 
посетить только в составе ор-
ганизованных экскурсионных 
групп Музея транспорта Мо-
сквы по билетам. Это связано 
с тем, что здание вокзала явля-
ется объектом культурного на-
следия и в то же время это дей-
ствующий объект транспортной 
инфраструктуры с определён-
ными правилами безопасности.

— К тому же крыша вокзала 
не рассчитана на посещение 
большим количеством людей, 
— добавили в Музее транспор-
та Москвы.

В пресс-службе уточнили, что 
льготы по аналогии с феде-
ральным законодательством в 
Музее транспорта на Северном 
речном вокзале введены с 18 
августа. Бесплатно музей могут 
посещать инвалиды 1-й и 2-й 
группы, Герои России, участ-
ники боевых действий, лик-
видаторы последствий аварии 
на Чернобыльской АЭС и т.д.

Скидки на билеты для пенси-
онеров, школьников, студентов, 
ребят из многодетных семей и 
бесплатный вход для дошколь-
ников действовали и ранее.

Как  сообщили  в  Музее 
транспорта Москвы, купить 
билет можно на сайте музея 
в разделе «Экскурсии». Граж-
дане, которые имеют право 
на бесплатный проход, мо-
гут приобрести билет на вок-
зале, предъявив документ о 
льготе. 

Пройти бесплатно на кровлю 
здания можно в Дни историче-
ского и культурного наследия 
Москвы (18 апреля и 18 мая), 
а также по проекту «Добрый 
автобус», который реализует-
ся в рамках проекта «Москов-
ское долголетие».

Маргарита ИВАНОВА

Музей транспорта Москвы: 
mtmuseum.com. 
Тел. (495) 369-2675

СПРАВОЧНОЕ 
БЮРО

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Шум возле жилых домов 
не должен превышать 
60 децибел

В управе Молжаниновского 
района сообщили, что доступ к 
домам во время проведения ра-
бот в деревне Филино не пере-
крывают. Однако жители дей-
ствительно терпят неудобства, 
поскольку тротуары вдоль до-
мов сняли. И когда они носят 
воду из колонок, им приходит-

ся идти по щебёнке вместо ров-
ного тротуара.

По информации подрядчи-
ка, завершить работы планиру-
ется в первой декаде сентября. 
В управе уточнили, что до ре-
монта дорога была двухполос-
ной, после завершения работ 
она станет двухполосной в од-

ном направлении (от МКАД) и 
однополосной в другом.

Маргарита 
ИВАНОВА 

Управа Молжаниновского района: 
4-я ул. Новосёлки, 2, 
тел. (499) 500-1971. 
Эл. почта: sao-molg@mos.ru

Работы по расширению Новосходненского шоссе 
закончат в начале сентябряВ течение двух недель ведутся 

строительные работы по 
расширению Новосходненского 

шоссе от дома 74 до дома 68 в сторону 
центра. Жители частных домов не могут 
подойти к своим домам, не могут 
принести воду: в деревне только колонки. 
Прошу принять незамедлительные меры 
по устранению нарушений.

Мария, 
деревня Филино
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НАЛОГИ МЕНЬШЕ, 
вместо кипы бумаг — одно приложение
Многие, кто задумы-

вается о собствен-
ном деле, рассма-

тривают статус самозаня-
того. В центре «Моя работа» 
ответили на самые популяр-
ные вопросы о нём.

1 Нужно ли разбираться 
в бухгалтерии?

— Вам разбираться в бух-
галтерии не обязательно, 
— объясняет руководитель 
отдела содействия органи-
зации собственного дела 
столичного центра занято-
сти «Моя работа» Ольга Бо-
гачёва. — Не нужно соби-
рать документы, ехать в на-
логовую, заполнять декла-
рации. Единственное, что 

необходимо сделать, — за-
вести «Личный кабинет» на-
логоплательщика на сайте 
ФНС и скачать приложение 
«Мой налог». Там вбить свои 
паспортные данные и при-
крепить фото. 

А затем по мере поступле-
ния доходов надо вносить 
данные о суммах в прило-
жение, сформировать там же 
чек, передать его клиенту и 
раз в месяц заплатить налог.

2 Маленькие налоги — 
это правда?

Действительно, налог на 
профессиональный доход у 

самозанятых намного мень-
ше, чем у тех, кто работает 
по найму: работодатель пла-
тит за них 13% НДФЛ.

— Государству самоза-
нятые отчисляют лишь 4%, 
если оказали услуги физи-
ческому лицу, и 6% — если 
юридическому, — продол-
жает эксперт.

3 Можно ли совмещать 
с основной работой 

по найму?

— Да. Например, вы работа-
ете инженером на заводе, по-
лучаете там зарплату, а в сво-
бодное время чините технику, 
отчисляя налог с этого дохода 
как самозанятый. Это не за-
прещено законом. Но нель-
зя оформить самозанятость 
и продолжить сотрудничать с 

той же организацией, где вы 
работали по найму. Возобно-
вить работу здесь можно толь-
ко через два года, — преду-
преждает Ольга Богачёва.

4 Каким будет размер 
пенсии?

У самозанятого не идёт 
трудовой стаж, не копят-
ся трудовые баллы, поэто-
му пенсия будет минималь-
ной. Но, по словам Ольги 
Богачёвой, из этой ситуации 
есть два выхода: самому от-
кладывать деньги на пенсию 
или самостоятельно отчис-
лять взносы в ПФР.

5 Выплатят ли мне 
отпускные, 

если я захочу отдохнуть?

Самозанятому никто не 
оплатит больничный, от-
пускные или пособие по 
беременности. Лучше под-
копить денег. Зато планиро-
вать отпуск можно на любые 
даты по своему желанию.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Пять вопросов о статусе самозанятого

Государству 
самозанятые 
отчисляют 
4-6% налога 
на доход

Бесплатные 
тренинги 
для стартаперов

Узнать больше о разра-
ботке бизнес-идеи, созда-
нии бизнес-плана и запуске 
собственного дела мож-
но на бесплатных тренин-
гах столичного центра за-
нятости «Моя работа» для 
предпринимателей и само-
занятых. Подробности и 
предварительная запись 
на сайте czn.mos.ru

Фрилансер Константин 
пишет тексты на заказ

Константин Жаров с Флотской улицы, бывший сотрудник 
московской газеты, уволился с прежнего места работы и 
оформил самозанятость два года назад. Молодой человек 
в свободное время писал сценарии для фильмов и спектак-
лей, но совмещать любимое дело с работой стало трудно. 
Сейчас Константин фрилансер, он по заказу пишет тексты 
для разных организаций, газет, журналов.

— Заказов не всегда много, но без работы не сижу. К тому 
же расту и как сценарист, надеюсь со временем больше за-
рабатывать в киноиндустрии, — говорит он.

Молодой маме подошёл гибкий график
Алина Худина из района Сокол 

рискнула попробовать себя в новом 
деле после рождения ребёнка, ей 
была необходима работа с гибким 
графиком. В районном отделе тру-
доустройства она получила направ-
ление на бесплатное обу чение для 
мам с детьми до семи лет.

— Я освоила ламинирование рес-
ниц, — рассказывает Алина. — По-
сле этого обратилась во флагман-
ский офис центра занятости «Моя 
работа» на Шаболовке. Эксперт под-
робно объяснила мне все тонкости ведения собственного 
дела. Больше всего вопросов у меня было про отчисление 
налогов и формирование чеков. Специалист, которая сама 
обладает статусом самозанятой и хорошо разбирается в 
теме, показала мне всё прямо в приложении.

ЛИЧНЫЙ ОПЫТ

Оформляют самозанятость, 
чтобы сдавать квартиру

— Сейчас москвичи часто оформляют самозанятость, что-
бы легально сдавать квартиру и при этом платить меньше 
налогов, — рассказывает юрист Елена Юдина с Петрозавод-
ской улицы. — Это удобно: не нужно тратить время на пода-
чу налоговых деклараций и обращаться в ФНС. 

По словам юриста, владелец квартиры должен вносить 
в приложение «Мой налог» полученный доход, причём туда 
же входят и коммунальные платежи, оплаченные аренда-
тором. А страховой депозит доходом не считается, так как 
арендодатель потом получает его обратно.

КСТАТИ

Давайте делать 
«Север столицы» вместе! 
 У вас есть интересная тема 
для публикации? 

 Вам понравился материал?
 Газета помогла решить 
проблему? 

Звоните! Пишите! 

(499) 647-6831, info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru
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вопросы, 
предлагайте 
темы 
для публикаций
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«Север столицы» 
п р о д о л ж а е т 
рассказывать, 

как жители САО помога-
ют беженцам из Донбасса 
и с Украины. Включиться в 
эту работу может каждый.

Помогли 
с ремонтом 
школы

Студенты и преподавате-
ли пожарно-спасательно-
го колледжа им. В.М.Мак-
симчука, расположенного 
в районе Сокол, летом по-
могли жителям ЛНР.

— Мы связались со шко-
лой и с пожарной частью 
города Кировска. Ситуа-
ция там сложная. Школа 

— старейшая в ЛНР, 1909 
года постройки, нужен ре-
монт. А в пожарной части 
не хватает оборудования 
и снаряжения для пожар-
ных. Скинулись, купили 
стройматериалы для шко-
лы — цемент, краску. А на-
шим коллегам передали 
боевую одежду пожарно-
го, пожарно-техническое 

оборудование, — расска-
зал заместитель директо-
ра колледжа Игорь Виш-
невский.

Помощь в доставке гу-
манитарного груза оказал 
Всероссийский студенче-
ский корпус спасателей: 
многие студенты колледжа 
являются его волонтёрами.

Передали 
кастрюли 
и книги

Две семьи из Головин-
ского района — Никити-
ны и Козловы — узнали, 
что в пунктах временно-
го размещения беженцев 
нужна кухонная утварь.

— Мы купили кастрюли 

и сковородки, посуду, лож-
ки, вилки, ножи, разные ме-
шалки, шумовки и принес-
ли в пункт сбора помощи, — 
говорит Ирина Никитина.

А заодно зак у пи ли 
крупы, макароны, детское 
питание.

Жительница Ховрина 
Валентина Тихоновна пе-
редала собрания сочине-
ний Ключевского и Пуш-
кина, Драйзера и Скотта, 
Шекспира и Диккенса.

Нужны 
мячи и бутсы

В пункте сбора помощи 
в районе Ховрино (Петро-
заводская ул., 18, корп. 1) 
продолжают принимать 

школьные принадлежно-
сти для беженцев из Дон-
басса и с Украины: акцию 
«Соберём ребёнка в школу» 
продлили до 30 сентября.

Недавно здесь вручили 
100 детям Донбасса рюк-
заки и школьные принад-
лежности.

Как сообщили в пун-
кте сбора помощи, сейчас 
есть запрос от детского 
футбольного клуба горо-
да Ровеньки  ЛНР на эки-
пировку — бутсы, мячи, 
форму и спортивный ин-
вентарь.

Анна ФОМИНА

Общероссийский проект 
взаимопомощи гражданам 
во время кризисных 
ситуаций: мывместе.рф

100 детей из Донбасса 
получили новые рюкзаки

Юным 
футболистам 
из ЛНР 
нужна 
экипировка

ПОДДЕРЖИМ!

Нужны продукты 
и средства 
по уходу 
для беженцев

Б л а г о т в ори т е л ьн ы й 
фонд «Здоровье и жизнь» 
помогает беженцам из Аф-
ганистана, Сирии, Ирана, 
Ирака, Конго, Йемена и 
других стран. Присоеди-
ниться к работе фонда мо-
гут все желающие.

На попечении фонда 
находятся самые нужда-
ющиеся — многодетные и 
неполные семьи, люди с 
инвалидностью, дети-си-
роты. Семьи беженцев вы-
нуждены арендовать жи-
льё, и у них обычно мно-
го детей.

Одна из подопечных 
фонда — 78-летняя жен-
щина из Афганистана, ко-
торая сейчас живёт в Дми-
тровском районе.

— За женщиной ухажива-
ет её соотечественница, ко-
торая сама является разве-
дённой женщиной с двумя 
детьми. Пожилая беженка 
нуждается в подгузниках 
для взрослых размера M, — 
рассказали в фонде.

Беженцам нужны про-
дукты с длительным сро-
ком хранения, школьные 
принадлежности для де-
тей: тетради, рюкзаки, 
цветные карандаши, пла-
стилин.

Всегда есть потребность 
в одноразовых подгузниках 
для детей и взрослых, дет-
ском питании, гигиениче-
ских средствах (шампуни, 
гели, зубные пасты). Всё это 
пользуется большим спро-
сом и быстро расходится.

Одежду и обувь прино-
сить не нужно: у фонда нет 
помещения под склад, но 
бывают адресные запро-
сы. Узнать о них можно по 
телефону.

Помощь можно прино-
сить со вторника по чет-
верг с 11.00 до 18.00.

Анна ФОМИНА

Адрес: Измайловский бул., 41 
(вход с правого торца Театра 
мимики и жеста, 3-й этаж), 
тел. 8-963-992-1891. 
Сайт: health-foundation.ru

В чём нуждаются 
беженцы:

 продукты питания;
 вода/соки/молоко 
и прочие жидкости;

 постельные и душевые 
принадлежности;

 детское питание 
и детские товары;

 хозяйственные товары;
 одежда;
 канцелярские принад-
лежности;

 средства личной гигие-
ны и индивидуальной 
защиты;

 техника, мобильная 
связь и другое;

 товары для животных.
Продукты принимают 
с длительным сроком 
хранения, вещи — новые
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45

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

Неравнодушные москвичи приносят помощь в пункт на Петрозаводской улице

Москвичи приносят в пункты сбора помощи хозтовары и всё для школы
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Девочка 
выпала из окна 
в Восточном 
Дегунине

Вечером двухлетняя жи-
тельница улицы 800-летия 
Москвы выпала из окна 
своей квартиры на 15-м 
этаже. Ребёнка в тяжё-
лом состоянии госпита-
лизировали, однако де-
вочка скончалась от по-
лученных травм. По пред-
варительным данным, она 
оперлась на москитную 
сетку. На момент проис-
шествия в квартире были 
взрослые. Тимирязевская 
межрайонная прокуратура 
контролирует установле-
ние обстоятельств этого 
несчастного случая.

У пожилой 
женщины списали 
с карты деньги

В полицию обратилась 
66-летняя пенсионерка, 
проживающая в центре 
пожилых людей в Лево-
бережном районе. Она со-
общила, что из её комнаты 
пропала банковская кар-
точка, а затем со счёта 
списали 100 тыс. рублей. 
Полиция установила подо-
зреваемую — 51-летнюю 
работницу центра. ПИН-
код был написан на листе, 
прикреплённом к карте. 
Возбуждено уголовное 
дело. Фигурантке грозит 
до шести лет лишения сво-
боды. Ущерб полностью 
возмещён.

Анна 
ГОНЧАРОВА

ХРОНИКА

Красть велосипеды и самокаты 
стали чаще. Особо лакомый 
кусок для вора — электро-

самокат, который можно продать 
подороже. Скорее всего, рост краж 
двухколёсного транспорта связан 
с тем, что его в Москве становится 
всё больше. В Тимирязевской меж-
районной прокуратуре объяснили, 
как уберечь своё имущество.

Рассказал об угоне 
всему свету

— На территории, поднадзорной 
прокуратуре, в районах Дмитров-
ский, Бескудниковский, Запад-
ное и Восточное Дегунино с нача-
ла года было выявлено 55 случаев, 
это на 10 больше, чем за тот же пе-
риод прошлого года, — рассказал 
«Северу столицы» тимирязевский 
межрайонный прокурор Никита 
Шурыгин.

Так, недавно Тимирязевская про-
куратура утвердила обвинительное 
заключение в отношении молодого 
жителя Дмитровского района. В не-
трезвом состоянии он шёл по парку 
«Ангарские пруды», где ему пригля-
нулся прокатный электросамокат 
стоимостью 80 тыс. рублей. Москвич 
написал в соцсети: «Хочу украсть 
самокат» и потащил его к дому. Но 
дорогая техника оборудована си-
стемами защиты: колесо блокиро-
валось и издавало сигнал, извеща-
ющий о краже. Парень упорно та-
щил самокат, набирая со смартфо-
на комментарии к своему же посту: 
«Качу самокат, он орёт… люди смо-
трят, понимают, что я украл: стыд-
но! Но ничего… спрячу в подъезде, 
и никто ничего не докажет». 

— Он поставил самокат возле 

своей квартиры и лёг спать. Вско-
ре его разбудил звонок в дверь: 
к нему пришли представители 
сервиса аренды самокатов. На-
шли похитителя быстро: помимо 
защиты, техника оборудована и 
трекером GPS, — говорит Ники-
та Шурыгин.

Другой случай произошёл на 
улице 800-летия Москвы. Два дру-
га распивали спиртное в квартире. 

Шутки ради они позвонили в поли-
цию и сообщили, что возле подъ-
езда лежит труп с ножевыми ране-
ниями. Мужчины допили запасы, 
и гость отправился домой. Он шёл 
пешком по лестнице и прихватил с 
собой чужой самокат. Когда муж-
чина выходил из подъезда, как раз 
подъехали полицейские по тому 
самому ложному вызову, который 
они сделали с другом…

Серийный похититель
Некоторые ходят на кражу вело-

сипедов как на работу. Так, неодно-
кратно судимый за кражи 40-лет-
ний житель Бескудниковского рай-
она украл два велосипеда из подъ-
езда дома на Дмитровском шоссе, 
вечером того же дня похитил вело-
сипед курьера возле крыльца сосед-
него дома. Через несколько дней — 

два самоката и велосипед из подъ-
ездов на улице 800-летия Москвы. 
Итого за 10 дней шесть похищен-
ных железных коней. Сбывал он 
их за бесценок на железнодорож-
ных станциях.

Через неделю мужчина снова от-
правился на «промысел».

— Велосипеды, которые его за-
интересовали, были пристёгнуты 
к батарее в подъезде, мужчина до-
стал из рюкзака топор, начал ру-
бить трос, но шум привлёк вни-
мание соседей, и они вызвали по-
лицию. Серийный похититель был 
задержан с поличным, — расска-
зал прокурор.

На ночь завозите 
в квартиру

Чтобы двухколёсного друга не 
украли, нужно соблюдать хотя бы 
минимальные меры предосторож-
ности и использовать велосипед-
ные тросы.

— Не рекомендуется хранить ве-
лосипеды и самокаты на лестнич-
ной клетке: посторонних в подъ-
езде много, надеяться, что вело-
сипед или самокат никто не возь-
мёт, слишком наивно, — считает 
тимирязевский прокурор Ники-
та Шурыгин. — Стоит хотя бы на 
ночь забирать их в квартиру.

Прокурор отметил, что если 
взять технику с собой в офис нель-
зя, то лучше оставлять велосипед 
или самокат в месте, которое попа-
дает под обзор видеокамер. А также 
напомнил, что за простую кражу 
предусмотрена ответственность в 
соответствии со статьёй 158 УК РФ 
— до двух лет лишения свободы.

Анна ГОНЧАРОВА

Велотрос рубил топором

Москвич написал 
в соцсети: 
«Хочу украсть 
самокат» 
и потащил 
гаджет к дому

В районах округа участились кражи двухколёсного транспорта
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Питомцы 
ждут хозяев!

В муниципальном прию-
те САО для бездомных со-
бак «Химки-2» в Молжани-
новском живут сотни со-
бак. Каждый день они ждут, 
что их заберут домой новые 
хозяева. Если вы мечтаете 
о четвероногом друге, воз-
можно, найдёте его именно 
здесь! Для этого нужно при-
ехать в приют. Как до него 
добраться, волонтёр объяс-
нит по телефону. Чтобы за-
брать собаку, понадобится 
паспорт для оформления 
договора ответственного 
содержания.

Мустангу четыре года. В 
холке 60 см. Он активный, 
весёлый, добрый и контакт-
ный. С людьми деликатный 
и воспитанный. Счастлив, 
когда его берут гулять. Здо-
ров, привит, кастрирован.

Лео около четырёх лет. 
Окрас рыжий. Весёлый, об-
щительный, обожает детей. 
Отлично ладит со всеми со-
баками. Лео знает команды 
и с удовольствием их вы-
полняет. Он очень актив-
ный — с таким характером 
трудно находиться подол-
гу в вольере. Прекрасный 
компаньон. Здоров, привит, 
кастрирован.

Лия ЛЬВОВА

Тел. волонтёра: 
8-916-830-7656, Алиса. 
Фото предоставлены 
волонтёром. 
Сайт: getsuperdog.ru

Смотреть 
здесь

В ДОБРЫЕ 
РУКИ

11СПЕЦРЕПОРТАЖ

Задавайте вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
(499) 647-6831
info@saonews.ru, 
chitatel@internet.ru

9 сентября в 18.00 психо-
аналитик и ведущая попу-
лярного YouTube-проек-
та «Чужие письма» Оль-
га Кузнецова и медицин-
ский психолог ПКБ №4 
им. П.Б.Ганнушкина Ми-
хаил Козлов в лектории 

«Здоровая Москва» обсу-
дят с горожанами тему са-
моопределения и тревож-
ности. Дискуссия «Хочу 
найти себя и перестать 
тревожиться о будущем/
Чужие письма» состоится 
на ВДНХ в павильоне «Ра-

бочий и колхозница». Для 
участия в бесплатной дис-
куссии необходимо пред-
варительно зарегистри-
роваться на сайте Депар-
тамента здравоохранения 
г. Москвы в разделе «Здо-
ровая Москва».

Идём на ВДНХ к психоаналитику 

В 
Тимирязевском 
п а р к е  м о ж н о 
встретить конный 
патруль — на паре 

лошадей всадники-поли-
цейские. Эту территорию 
патрулирует 1-й специаль-
ный полк полиции ГУ МВД 
России по г. Москве. Кор-
респондент «Севера столи-
цы» узнала, как несут служ-
бу полицейские и их кони.

Рысак 
с характером

Белому орловскому ры-
саку по кличке Идеал уже 
21 год. Это приличный 
возраст для полицейского 
коня, но Идеал регуляр-
но сдаёт все положен-
ные экзамены и пока 
не собирается на пен-
сию. В патруле орлов-
ский рысак уже четы-
ре года работа-
ет в тандеме со 
старшим сер-
жантом поли-
ции Владими-
ром Головано-
вым.

— Когда я пришёл на ра-
боту в конный полк, мне 
сразу понравился Идеал, 
и я выбрал его себе в на-
парники. Конь оказал-
ся с характером. Полго-
да он меня не слушался 
— я переучивал его под 
себя. И у меня получи-
лось. Как-то даже пусти-
лись в погоню за наруши-
телем общественного по-
рядка: мужчину застали 
за распитием алкоголя, и 
он пытался скрыться при 
проверке документов, но 
не успел и 10 метров про-
бежать, как мы с Идеалом 
нагнали его и организова-
ли доставку в отдел поли-

ции, — говорит Владимир 
Голованов.

Кавалеристы заступают 
на службу в час дня: снача-
ла в конюшне готовят ло-
шадь, седлают её, получают 
оружие и выходят на марш-
рут в 16 часов. Летом и осе-
нью в это время как раз са-
мый наплыв отдыхающих.

Подбирают 
по темпераменту

Конный патруль — это 
всегда тандем полицейско-
го-кавалериста и лошади.

— Нужно любить живот-
ных в принципе. Без это-
го никак: лошадь всё чув-
ствует, — рассказывает за-
меститель командира 1-го 

взвода 2-й роты 1-го кава-
лерийского батальона стар-
ший лейтенант полиции 
Екатерина Чернова. — Ло-
шадь и кавалерист долж-
ны подходить друг другу по 
темпераменту: активным 
животным нужен спокой-
ный всадник и наоборот. 
Так они будут дополнять 
друг друга.

Лазарет 
с солярием

На кавалерийской базе, 
которая патрулирует Ти-
мирязевский парк, содер-
жатся 16 лошадей. Есть ор-
ловская, русская рысистая, 
ганноверская, будённов-
ская и другие породы.

Важнейшая составляю-
щая успешной службы — 
здоровье жеребцов и кобыл. 
В конном полку для этого 
есть даже ветеринарный 

лазарет с… солярием! Он 
нужен лошадям для вос-
полнения дефицита вита-
мина D и позволяет быстрее 
восстановиться после фи-
зической активности, по-
скольку излучение расши-
ряет кровеносные сосуды и 
обеспечивает приток крови 
к мышцам.

— В основном рацио-
не лошадей — сено, соло-
ма, овёс, витаминно-ми-
неральные подкормки, а 
любимое лакомство — мор-
ковка и яблоко, — говорит 
старший лейтенант поли-
ции Екатерина Чернова.

Лошади попадают на 
службу в полицию в три-
пять лет и сначала прохо-
дят обучение. Например, 
конь не должен делать рез-
ких движений, когда в ме-
тре от него звучит автомат-
ная очередь, взрываются 
петарды, горят файеры.

Средний срок службы 
лошади в кавалерии — 10 
лет при средней продол-
жительности жизни 30 лет. 

Ездить верхом 
научат

Многие полицейские-ка-
валеристы в прошлом зани-
мались конным спортом, но 
попасть на службу может и 
неподготовленный человек. 
В этом случае его всему на-
учат — верховой езде, осно-
вам ветеринарии и много-
му другому.

— Совместить работу в 
полиции и любовь к ло-
шадям было моей мечтой 
детства. Как-то я увидела 
в парке конных полицей-
ских и поняла, что буду ис-
полнять мечту во что бы то 
ни стало. И это при том, что 
до того, как пришла в кон-
ную полицию, я никогда не 
касалась лошади. И вот уже 
20 лет служу здесь и ни разу 
не пожалела, — призналась 
старший лейтенант поли-
ции Екатерина Чернова.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

За отличную службу — 
морковка Как патрулируют Тимирязевский парк 

конные полицейские

На кавалерийской базе, которая 
патрулирует Тимирязевский парк, 
содержатся 16 лошадей

Ро
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Активной 
лошади 
нужен 
спокойный 
всадник 
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Из России ушли популяр-
ные у стилистов брен-
ды профессиональной 
косметики: Schwarzkopf, 

Londa и Wella. А из-за сложно-
стей с поставками подорожали 
импортные материалы для са-
лонов красоты. Не придётся ли 
из-за дороговизны забыть о све-
жем маникюре, новой причёске и 
косметологических процедурах, 
выясняла корреспондент «Севе-
ра столицы».

Придумали, 
как удержать цены

Владелица салона красоты на 
Дмитровском шоссе в Тимиря-
зевском районе Ольга Графова 
говорит, что её бизнес от ухода 
нескольких фирм-производите-
лей лаков и красок для волос су-
щественно не пострадал.

— У нас используются другие 
бренды, чьи фабрики и сейчас ра-
ботают в России, — говорит она, 
— хотя за эти полгода их продук-
ция тоже подорожала на 20%. Как 
и расходники: пеньюары, салфет-
ки, разовые воротнички, тапочки 
и пилочки для маникюра.

Чтобы не повышать цены для 
клиентов, Ольга ищет другие вари-
анты сокращения расходов. К при-
меру, обязанности администрато-
ра в салоне пока бесплатно выпол-
няет её 23-летняя дочь.

В остальном, по её мнению, 
санкции на отрасли красоты не 
сказались. Недостатка в космети-
ческих средствах нет. Как и рань-
ше, везут всё: ботокс из США, ви-
таминные инъекции, пилинги, 
скрабы для лица и филлеры для 
губ из Франции, Италии, Герма-
нии, Испании и Израиля.

Хозяин небольшой парикма-
херской на Конаковском проез-
де Артур Вартанян вместо им-
портной краски для волос заку-
пает недорогую отечественную. 
Её производят в Ленинградской 
области. Ещё, чтобы сократить 
затраты, он убрал из перечня ус-
луг маникюр.

— Поэтому и цены у нас не за-
облачные. Окрашивание волос — 
от 1,1 тысячи рублей. А стрижки 

как стоили 600-800 рублей, так и 
стоят, — объясняет Артур.

О другом способе не поднимать 
цены рассказал Роман Фёдоров, 
администратор бюджетной 
парикмахерской на Пе-
трозаводской улице.

— Мы краску вообще 
не закупаем. Клиентки 
приходят со своей, — го-
ворит он.

Хна 
вместо химии

Известный стилист, чемпи-
онка Москвы по парикмахер-
скому искусству Людмила Пе-
трушина перешла на раститель-
ные красители из Южной Кореи. 

— Экспериментирую с 30 от-
тенками хны. И цена достой-
ная, и волосы не портит, 
— отмечает она. — Знаю, 

что бедственного положения нет 
ни у кого в профессии. Многие 
уже нашли новые подходящие по 
цене и качеству материалы как 
для парикмахерского дела, так 
и для косметологии и маникюра.

Краски из Дубны
По информации исполнитель-

ного директора Союза парикма-
херов и косметологов России Ва-
лерия Горелика, в нашей стране в 
отрасли красоты задействованы 
около 350 тысяч специалистов. И 
меньше их не становится.

— И в салоны этим летом люди 
не стали приходить реже обыч-
ного. Они, как всегда, в этот пе-
риод уезжали в отпуск. Сейчас 
вернулись, и услуги вновь вос-
требованы, — подчёркивает Ва-
лерий Горелик.

Он уверен, что цены в бью-
ти-индустрии уже стаби-

лизировались и расти 
не будут. Ведь ситуа-

ция с лаками, шам-

пунями, красками прояснилась: 
даже товары ушедших брендов 
привозят через параллельный 
импорт.

— А ещё развиваются россий-
ские предприятия. Недавно по-
сетил завод профессиональных 
красок для волос в Дубне. Там 
есть собственная лаборатория 
и упаковку производят сами на 
российском оборудовании, — от-
мечает Горелик.

Анастасия 
ШУРКАЕВА

Красоту санкции 
не испортят

Ольга 
Графова,
владелица 
салона 
красоты
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Новости, фото, видео, конкурсы, призы, приколы 
от любимой газеты — каждый день в вашей ленте!
Заходите, подписывайтесь, 
комментируйте и ставьте лайки. 
Самые активные участники станут 
героями наших публикаций

Ищите 
«Север столицы» 
в социальных сетях!
«ВКонтакте» — vk.com/severstolizy
«Телеграм» — t.me/Sever_Stolicy_news_SAO

Будут ли 
дорожать услуги 
парикмахерских 
салонов?

После летнего 
затишья 
услуги салонов 
красоты вновь 
востребованы

В салоне красоты на Дмитровском шоссе 
закупают краску и лаки для волос брендов, 

фабрики которых работают в России
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Ж итель Головинского 
шоссе Илья Мор-
ковский — человек 
не просто необыч-

ный, он пилот-испытатель био-
нических рук и амбассадор ком-
пании «Моторика», которая раз-
рабатывает в Сколкове роботизи-
рованные протезы. Илья родился 
без кисти руки и не раз сталки-
вался с дискриминацией из-за 
инвалидности. Сегодня 35-лет-
ний Илья — чемпион России по 
плаванию и известный блогер, 
популяризатор науки.

Бросил вызов 
самому себе

Илья родился в Хабаровске. 
Рос без протеза, всё делал одной 
рукой.

— Где-то в четыре года я по-
нял, что у меня два пути: сдать-
ся и оставаться «бедненьким ин-
валидом» или быть таким же па-
цаном, как все: дружить, гулять и 
лазить по гаражам, кататься на ве-
лосипеде, — говорит он. — Я бро-
сил себе вызов — и не проиграл!

В 1-м классе Илья пришёл за-
писываться на баскетбол.

— Говорю тренеру: «Хочу у вас 
заниматься!» Он на меня погля-
дел: «Парень, а ты точно по адре-
су?» Но, к моему удивлению, при-
нял в секцию! Какое-то время я 
пытался играть, но потом при-
шёл к выводу, что успехов в этом 
виде спорта всё-таки достигнуть 
не получится. И переключился на 
плавание. Помог случай: в школу 
пришёл тренер из бассейна наби-

рать группу, — рассказывает он.
Илья стал чемпионом России 

и даже готовился к Паралимпий-
ским играм в Пекине 2008 года. 
Но в силу обстоятельств постро-
ить спортивную карьеру не уда-
лось.

Предложили 
должность курьера

Шесть лет назад Илья перее-
хал в Москву. И сразу столкнул-
ся с тем, что устроиться на рабо-

ту ему, человеку без руки, прак-
тически невозможно.

— Я прошёл переобучение на 
кредитного эксперта и на специ-
алиста по финансовым услугам, 
сходил на 50 с лишним собеседо-
ваний — и ни в одну компанию 
меня на работу не приняли. Го-
ворили: «Вот как вы с клиента-
ми будете коммуницировать?» 
Максимум, на что я мог рассчи-
тывать, — на позицию курьера, 
— говорит он. 

Три года назад он нашёл в Ин-

тернете сайт российской компа-
нии, которая разрабатывает био-
нические протезы.

— Я тотчас написал им письмо: 
рассказал, как протез изменил бы 
мою жизнь. И мне ответили! И не 
просто ответили, а даже предло-
жили работу: стать испытателем 
протезов рук. В мои обязанности 
входит постоянно рассказывать, 
как я пользуюсь рукой, что по-
лучается делать, какие у той или 
иной модели есть сильные и сла-
бые стороны, — говорит Илья.

Научился чистить 
картошку

Благодаря киберруке особен-
ность Ильи превратилась в су-
перспособность.

— За два года, что я пилоти-
рую протезы, я и кактусы гладил, 
и яйца из кастрюли с кипятком 
доставал, картошку чистил, в би-
льярд играл! Осваивал функции 
киберруки, связанные с фото-

графией и блогингом, — и в ито-
ге стал киберфотографом! — рас-
сказывает Илья.

Он видит свою миссию в том, 
чтобы вдохновлять людей с осо-
бенностями и помогать им реа-
лизовываться в любимом деле. 

— Мало кто знает, что в Рос-
сии существует государственная 
программа, благодаря которой 
многие нуждающиеся в проте-
зах люди могут получить их бес-
платно — нужно лишь оформить 
пакет документов, — говорит че-
ловек-киборг.

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

НАШИ СОСЕДИ

Сейчас Илья — 
известный 
блогер, 
фотограф, 
популяризатор 
науки

Такой рукой можно гладить 
кактусы Житель Головинского стал испытателем 

бионических протезов

У десятиклассника школы 
№1590 Тамирлана Гаджиева из 
района Ховрино необычное увле-
чение. Он разучивает и исполняет 
горские танцы. Тамирлан освоил 
чеченский, ингушский, аварский, 
лакский, даргинский, адыгский, 
кабардинский, балкарский, азер-
байджанский и другие танцы.

— Мама говорит, что, как толь-
ко я научился ходить, сразу стал 
танцевать: очень мне это нрави-
лось. А так как по национально-
сти я кумык по отцу и чеченец по 
маме, родители решили отдать 
меня на занятия национальны-
ми кавказскими танцами в шко-
лу лезгинки «Адат», — рассказал 
Тамирлан «Северу столицы».

Там он занимается уже девять 
лет. Новые танцы ему помогают 
разучивать преподаватели шко-
лы лезгинки. По словам юноши, 
горские танцы объединяет мно-

го общих движений, а вот харак-
тер и темп исполнения разный.

— Например, осетинский танец 
— строгий. Его исполняют мед-
ленно и плавно. Это танец влю-
блённых, поэтому танцору при-
ходится держать осанку и много 
ходить на мысочках вместе с де-
вушкой, словно он за ней ухажи-
вает, — рассказывает Тамирлан. 
— А грузинский танец казбегури, 
наоборот, быстрый и задорный. 
Его исполняют только мужчи-
ны, в танце они показывают свою 
силу и энергию. Здесь нужна хоро-
шая растяжка, а многие движения 
вообще выполняют на коленях.

Первым танцем, который Та-
мирлан научился исполнять, ста-
ла кумыкско-вайнахская лезгин-
ка — самая популярная на Кавка-
зе. По словам парня, её там тан-
цуют все: и артисты, и обычные 
люди любого возраста.

— Причём не обязательно на 
праздниках. Могут даже просто 
выйти на улицу или во двор, что-
бы потанцевать, — говорит он. 

Сам он часто выступает вместе 
с ансамблем школы лезгинки на 
фестивалях и конкурсах. Но не 
обходит стороной и праздники в 
своей родной школе №1590.

— В этом году я пригласил сво-
их друзей из ансамб ля на наш вы-
пускной после 9-го класса. Мы 
исполнили быстрый горский та-
нец с движениями из разных на-
циональных кавказских танцев. 
А до этого я танцевал на школь-
ных праздниках вайнахско-ку-
мыкскую лезгинку, — говорит 
Тамирлан.

Чем будет заниматься после 
окончания школы, Тамирлан 
ещё не решил, но бросать танцы 
он не планирует.

Наталья АНОХИНА

Старшеклассник из Ховрина изучает горские танцы

Благодаря киберруке особенность Ильи превратилась в суперспособность

Тамирлан освоил более 10 танцев
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Дачники во время 
сбора урожая не-
редко получают 
травмы. Раны и по-

резы кажутся безобидны-
ми, и мало кто задумыва-
ется о том, что туда может 
попасть столбнячная па-
лочка. Столбняк и сегодня 
остаётся опасным заболе-
ванием с высокой леталь-
ностью. Как заражаются 
столбняком и что предпри-
нять, чтобы этого не слу-
чилось, рассказала врач- 
эпидемиолог консультатив-
но-диагностического цен-
тра №6 на Керамическом 
проезде Екатерина Балак-
шина.

Нужны тепло 
и отсутствие 
воздуха

— Заражения столбня-
ком происходят не часто, — 
говорит врач. — Но это не 
значит, что бояться его не 
нужно. Столбняк может на-
чаться из-за раны, обморо-
жения, ожога, укуса живот-
ного, абсцесса, карбункула.

Бактерия становится 
опасной только при высо-
кой температуре и без до-
ступа воздуха. Так получа-
ется, например, когда столб-
нячная палочка попадает 
в глубокую рану, которую 

трудно обработать. Зато при 
проглатывании этот микроб 
безопасен из-за того, что че-
рез желудочно-кишечный 
тракт не всасывается.

Заразилась, 
делая 
гимнастику

Екатерина Балакшина 
отмечает, что чаще всего 
столбняком заболевают по-
жилые люди с ослаблен-
ным иммунитетом, кото-

рые получили мелкую бы-
товую травму и не отнес-
лись к этому серьёзно.

— Так, женщина 79 лет, 
занимаясь гимнастикой на 
балконе, ударилась и по-
лучила ссадину на голени, 
— рассказывает эпидемио-
лог. — За медицинской по-
мощью она не обратилась. 
Через две недели появились 
симптомы столбняка. Жен-
щина была госпитализиро-
вана по скорой помощи в 
инфекционную больницу. 

Пациентку удалось спасти.
Пострадала и женщина 

более молодая — 47 лет. Она 
упала на улице и порани-

ла локоть. Через пять дней 
появился отёк, рана нача-
ла гноиться. Пациентку по-
ложили в больницу, и там 
в процессе лечения появи-
лись симптомы столбняка.

На лице 
«улыбка», 
в глазах 
страдание

Врач рассказала, что ха-
рактерные тревожные сим-

птомы столбняка — тяну-
щие боли вокруг раны и су-
дорожные сокращения же-
вательных мышц. Человеку 
трудно открыть рот, гло-
тать. И самый характер-
ный признак — «сардони-
ческая улыбка»: мимиче-
ские мышцы напрягаются 
и на лице больного появля-
ется выражение, похожее на 
улыбку, но при этом глаза 
выражают страдание.

Смертность от этой бо-
лезни составляет около 
50%. Но даже если паци-
ента вылечат, очень высо-
ка вероятность тяжёлых 
осложнений, поэтому так 
важно не допустить зараже-
ния. При работе на даче, в 
походе и везде, где возмож-
ны травмы, надевайте пер-
чатки, в дежурной аптечке 
храните антисептик.

— Если вы ударились, 
порезались, наступили на 
острый предмет, сразу об-
работайте рану антисепти-
ком, наложите асептиче-
скую повязку, — продол-
жает Екатерина Балакши-
на. — При любых травмах 
с глубоким повреждением 
кожных покровов я сове-
тую обращаться к врачу. Ну 
а если в местах травм воз-
никает напряжение мышц, 
идти в поликлинику нуж-
но срочно.

В России прививку от 
столбняка детям делают 
обязательно. Взрослым же-
лательно вакцинировать-
ся один раз в 10 лет, сде-
лать это можно в своей по-
ликлинике бесплатно по 
ОМС.

Светлана 
МЕЩЕРЯКОВА

Сбор урожая 
таит опасности

Детям 
прививку 
от столбняка 
делают 
обязательно

Врач-эпидемиолог из САО 
рассказала, как защититься 
от столбняка
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Екатерина 
Балакшина, 
врач-эпидемиолог 
консультативно-
диагностического 
центра №6 
на Керамическом 
проезде

Работать в саду или в огороде лучше в перчатках
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Е сть такие минуты 
в жизни человека, 
когда ему остаётся 
надеяться только на 

Бога. Минуты эти самые 
крайние — между жизнью 
и смертью. 

В моей жизни такие ми-
нуты были. Когда у меня 
обнаружили рак. Станови-
лось всё хуже и хуже. На-
дежда таяла, как сахар в 
кипятке. Я, неверующий 
человек, тогда твердил 
лишь одно:

— Боженька милый, по-
моги!

Святая Матрона
Поехал к святой Матроне 

Московской. В шесть утра 

очередь к чудотворной ико-
не уже человек полтораста. 
Некоторые пытались по-
пасть в рай без билета: лез-
ли без очереди. Другие, не 
желая стоять, крестились 
на икону издали. Откре-
стившись, болтали по те-
лефону.

Я отстоял в громадной 
очереди несколько часов. 
Прислонив лоб, молил ико-
ну о выздоровлении… И вот 
после этого живу в Божи-
ем мире уже восьмой год, 
правда регулярно наблю-
даясь в онкодиспансере у 
«Войковской».

В очереди 
советуют

Был в диспансере недав-
но. Онколог подтвердил: 
пока всё хорошо. Резуль-
таты осмотра попросил по-
дождать в коридоре. Здесь 
ждали своей очереди дру-
гие пациенты. На всех ли-
цах — февраль.

Из кабинета выполз оче-
редной пациент. 

Родственники подняли 

старика из инвалидной ко-
ляски и поволокли к врачу.

— Подождите! — закри-
чал онколог из кабинета.

— Но он инвалид 1-й 
группы! — отчаянно за-
шептала жена. — Мы уже 
три часа ждём.

— Ждите, — отрезает 
врач.

Дрожащего старика по-
волокли за растопырен-
ные руки назад, в коляску. 
В очереди советуют:

— На «Пролетарской» есть 
церковь по онкологии. Со 
всей Москвы едут. Там ико-
на «Всецарица». Муж ни-
когда не верил, коммунист. 
Когда внучку крестили, 
даже в церковь не заходил. 
Сейчас в церковь ходит, все 
заповеди соблюдает. С Бо-
жией помощью пятый год 
живём. И вам поможет.

Я тоже слышал про эту 
икону в Новоспасском мо-
настыре, помогающую он-
кологическим больным. А 
недавно узнал, что на Се-
вере Москвы в онкологи-
ческом НИИ им. Герцена 
работает первый в России 

храм в честь иконы Божией 
Матери «Всецарица».

Разумеется, поехал по-
клониться.

Пропуск к Богу
— Мне в храм иконы 

«Всецарица», — говорю ох-
раннику института на 2-м 
Боткинском проезде.

— Не положено. Нужен 
пропуск, — отвечает он.

Пропуск к Богу?
Но Бог всегда с нами. 

Через несколько минут я 
оказался в храме. Ну как в 
храме — большой комна-
те, бывшей ординаторской, 
которую отдали под домо-
вый храм.

— Пациенты приходят 
сюда прямо из палат. К 
тем, кто не может, батюш-
ка сам ходит по палатам. 

Перед сложными операци-
ями врачи заходят, просят 
благословения «Всецари-
цы», — рассказывает смо-
трительница храма Ири-
на Остапенко. — На Кре-
щение все помещения 

окропляют святой водой.
Домовый храм в Инсти-

туте Герцена — это подво-
рье Новоспасского мона-
стыря, где находится ико-
на «Всецарица», о которой 
рассказывали старику в он-
кодиспансере на «Войков-
ской».

Несокрушимая 
молитва

В полдень в храме чита-
ют акафист «Господу на-
шему  Иисусу Христу и его 
Пречистой Матери Всеца-
рице». Незадолго до нача-
ла на совместную молитву 
подтягиваются пациенты 
из палат. В тапочках, хала-
тах. Измождены до послед-
него края.

— Я из Тверской области, 
лежу по квоте. Третья ста-
дия онкологии. Вырезали 

желудок. Здесь на облуче-
нии. Надеюсь на помощь 
чудотворной иконы, — го-
ворит Елена Полосухина.

— А я из Белгорода. Лежу 
по полису. Третья стадия. 
Конечно, я тоже надеюсь 
на помощь Божию, — вто-
рит ей Елена Ковыршина.

Женщины в низко повя-
занных платках (прячут по-
сле химии лысые головы) 
проходят в храм, зажигают 
одну об одну свечи. Затем 
прикладываются к «Всеца-
рице». Список этой иконы 
привезён со Святого Афо-
на. Икона помогла уже мно-
гим, чему есть многочис-
ленные свидетельства.

…Стрелки часов стали на 
караул. Полдень. Начало 
акафиста. Больные подхва-
тывают, вздыхая и запина-
ясь, но творя несокруши-
мую совместную молитву. 
У всех на глазах слёзы. Я 
слышу сквозь нестройное 
многоголосье:

— Всецарица, подающая 
исцеление. Болящим Анне, 
Петру, Евгению, Варваре, 
Александру, Юрию, Оль-
ге, Анастасии, Сергею, На-
дежде…

Всех и не перечислишь:  
за год в России заболева-
ют раком более 600 тысяч 
человек.

Матушка Всецарица! По-
моги им всем. Истинно так 
— аминь!

ВСЕЦАРИЦА
Как я поехал поклониться иконе 
в Онкологическом институте 
имени Герцена

Когда надежда таяла, 
я твердил лишь одно: 
«Боженька милый, помоги!»

11
46

«Север столицы» теперь в Телеграме!
Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь пуб-

ликуются информация из вышедшего номера и заметки, только что написанные наши-
ми корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая и хозяйственная 
жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людьми, криминальная хроника, афи-
ша культурных событий. 

 Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

Рубрику «Дневник 
москвича» 

ведёт известный журналист 
Сергей Благодаров, 

житель района Беговой. 
Он много лет проработал 

спецкором «Комсомолки», 
является лауреатом 

престижных 
журналистских премий 
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Не принесли 
очередной 

номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828

Икона «Всецарица», список с которой находится в Новоспасском 
монастыре, хранится в афонском монастыре Ватопед

Домовый храм в Институте Герцена — это подворье Новоспасского монастыря
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В 
сентябре-октябре 
1928 года Андрей 
Платонов с семьёй 
жил на 2-й улице 

Ямского Поля — это ны-
нешняя улица Правды. 
Вместе с хозяином дома 
Борисом Пильняком он 
написал рассказ «Че-Че-О 
(Областные организацион-
но-философские очерки)» 
и пьесу «Дураки на пери-
ферии».

Мотались 
по съёмным 
квартирам

Обычно Андрей Плато-
нов дату и место создания 
в конце своих произведе-
ний не указывал. Но под 
последней строчкой рас-
сказа «Че-Че-О», опублико-
ванного в декабрьском но-
мере «Нового мира» за 1928 
год, стоит «Ямское Поле. 20 
сент. 1928».

В здешних местах Пла-
тонов оказался в гостях у 
писателя Бориса Пильня-
ка. На тот момент у Пла-
тонова с женой Марией и 
пятилетним сыном Тошей 
уже почти год не было по-
стоянного жилья.

С прежнего места житель-
ства — в Большом Злато-
устинском переулке — их 
выселили по судебной по-

вестке. Та комната была слу-
жебной. Её выделили Пла-
тонову, когда он, инже-
нер-мелиоратор Воронеж-
ского Губземуправления, 
был вызван в Москву, что-
бы занять должность в од-
ной из секций ЦК профсою-
за сельскохозяйственных и 
лесных рабочих. Но он при-
шёлся не ко двору, его уво-
лили. Начались скитания 
по родственникам, друзьям, 
съёмным комнатам... 

Так что предложение Бо-
риса Пильняка пожить у 
него — они были знакомы 
по «Новому миру», в нача-
ле 1928 года вместе ездили 
в творческую командиров-
ку в Воронеж — оказалось 
как нельзя кстати. 

Неразбериха 
с адресами

В справочнике «Вся Мо-
сква» за 1929 год значится, 
что писатель Борис Андре-
евич Пильняк проживает 
на 1-й ул. Ямского Поля, 
8, квартира 10. На следу-
ющий год улица та же, а 
номер дома и квартиры 
в справочнике другие — 
дом 1, квартира 21.

В письмах Пильняка ме-
няются и улица, и нуме-
рация домов. В 1929 году 
он указывает адрес: 2-я ул. 

Ямского Поля, 1а, кварти-
ра 21. В переписке 1930-х го-
дов литера превращается в 
двойку, а потом сливается 
с единицей в дробь.

Картина проясняется, 
если иметь в виду, что до се-
редины 1930-х годов боль-
ших каменных домов на 2-й 
улице Ямского Поля ещё не 
было: здесь стояли частные 
одно-двухэтажные дома и 
кооперативные коттеджи 
от заводов, расположенных 
поблизости. Старые дома 
сносились, новые достра-
ивались, поэтому нумера-
ция менялась.

Один из новых коттед-
жей, как писал сын писате-
ля Борис Борисович Пиль-
няк-Андроникашвили, и 
купил Пильняк: «…дом, 
подобный коломенскому, 
с сиренью и бузиной, чуть 
ли не с огородом, с боль-
шим участком, эдакий зем-
ский дом посреди Москвы».

Кстати, 2-я улица Ямско-
го Поля до Ленинградско-
го шоссе в 1920-х годах не 
доходила, сквозной про-
езд сделали только в нача-
ле 1930-х.

Замахнулся 
не на то 

«Че-Че-О» — это сокра-
щённое название Цен-

трально-Чернозёмной об-
ласти — с учётом цоканья, 
воронежской диалектной 
особенности. Рассказ по-
свящён изменениям, ко-
торые произошли в Воро-
нежской области за 10 лет 
советской власти. Плато-
нов написал его и отправил 
в редакцию «Нового мира» 
ещё в июне, но публика-
ции не последовало. Рас-
сказ вернули с заключени-

ем, что автор «написал хо-
роший очерк, но сгоряча, 
вместо того чтобы размах-
нуться по бюрократу, раз-
махнулся и по кое-каким 
вещам, по которым не надо 
бы размахиваться».

«Разрушители 
социализма» 

Тогда к работе над «Че-
Че-О» подключился Пиль-
няк, в то время один из са-
мых издаваемых писателей 
и авторитетных литерато-
ров. Кстати, датировка и 
указание места написания 
— отличительная пильня-
ковская черта: такая стро-
ка стоит под большинством 
его рассказов и повестей.

Рассказ был напечатан с 
двумя подписями: «Андрей 
Платонов и Борис Пиль-
няк».

И тут на авторов обру-
шилась критика в очерни-
тельстве, насмехательстве, 
литье воды на мельницу 
классового врага и разру-
шении социализма.

Больше ругали Пильня-
ка — как более опытного и 
известного. Но Платонов 
настаивал, что отвечает за 
всё сам.

Пьеса не была 
поставлена

Выступать против бюро-
кратии Платонов и Пиль-
няк продолжили и в следу-
ющем совместном произве-
дении, написанном на Ям-
ском Поле — пьесе «Дураки 
на периферии».

Действие происходит в 
уездном городе Переучёт-
ске, жители которого не 
отличаются ни умом, ни 
нравственностью. Стре-
мясь упорядочить ситуа-
цию, власти издают поста-
новление о том, что рожде-
ние детей и прерывание 
беременности возможно 
только с разрешения осо-
бой комиссии Охматмла-
да (охрана материнства и 
младенчества). Бухгалтер 
Башмаков, не желающий 
воспитывать чужого ребён-
ка, который родился у его 
жены, подаёт на алименты 
с членов комиссии, при-
держивающейся лозунга о 
«необходимости заготовки 
граждан впрок»: если они 
приняли решение, что он 
должен родиться, значит, 
они отцы. Ребёнка решено 
воспитывать всей комис-
сий, но пока взрослые со-
ревнуются в глупости, он 
умирает.

Критики сочли пьесу 
шаржем на социалистиче-
скую действительность, по-
ставлена на сцене она не 
была.

Марина МАКЕЕВА

ЖИЛИ-БЫЛИ

Земский дом с бузиной 
на Ямском Поле
Борис Пильняк и Андрей Платонов 
писали о советской бюрократии 
в доме на нынешней улице Правды

За рассказ больше ругали 
Пильняка, но Платонов 
настаивал, что отвечает 
за всё сам

Борис Пильняк (слева) и Андрей Платонов были знакомы по «Новому миру» — 
вместе ездили в творческую командировку

До середины 1930-х годов на 2-й улице Ямского Поля стояли частные одно- и двухэтажные дома
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В подворотне 
на Верхней 
Масловке 
новая экспозиция

В арт-про-
странстве под 
аркой дома на 
Верхней Мас-
ловке, 3, с 9 
сентября вы-
весят копии 
работ художников-реалистов 
20-х годов. Экспозицию по-
святят 100-летию ассоциа-
ции художников революци-
онной России. Материалы 
выставки предоставлены на-
следниками авторов, участ-
ников ассоциации, которая 
просуществовала с 1922 до 
1933 года. 

Выставка 
на Башиловской

Х у д о ж е -
ственная вы-
ставка  На -
талии  Раз -
вязкиной от-
крывается 8 
сентября  в 
18.00 в библиотеке №34 им. 
А. Вознесенского (Башилов-
ская ул., 3, корп. 1), в про-
странстве галереи In-Out. 
Большая часть работ — это 
выполненные маслом натюр-
морты, но будут представ-
лены и пейзажи. Выстав-
ка продлится до 25 сентя-
бря. Ограничение по возра-
сту 18+. 

Тел. (495) 614-2901. 
Сайт: cbssao.ru.

Квест 
на Дмитровском 
шоссе

Центр куль-
туры и твор-
чества «Нега» 
(Дмитров -
ское  ш., 33, 
корп. 5) при-
глашает де-
тей и подростков 9 сентя-
бря в 15.00 принять участие 
в квесте «Моя Москва». Ре-
бята продемонстрируют свои 
знания истории родного го-
рода, узнают о столице мно-
го нового. 

Тел. (499) 976-5895. 
Сайт: cbssao.ru

Алексей ТУМАНОВ,
Анастасия ШУРКАЕВА

АФИША

Т р а д и ц и о н н ы й 
праздник — День 
города — в Москве 
отметят 10 и 11 сен-

тября. В этом году столица 
отмечает юбилей — 875 лет 
со дня основания. Москви-
чей и гостей столицы ждёт 
программа со множеством 
интересных и ярких меро-
приятий: концерты, шоу- 
программы, мастер-клас-
сы и многое другое.

Легенды 
подземки 
на ВДНХ

Говоря о предстоящем 
Дне города, Сергей Собя-
нин высоко оценил трудо-
любие москвичей, их ак-
тивность.

— Я вот не боюсь это-
го слова — москвичи по-
беждают все эти вызовы, 
все эти санкции, все эти 
сложности, — сказал мэр 
Москвы. — Я думаю, это 
самое главное в этом юби-
лее. Ведь юбилей заклю-
чается не в количестве лет, 
а в количестве тех дости-
жений, которые помогают 
улучшать качество жизни.

Основные площадки 
праздника разместятся 
на центральных улицах и 
площадях города. Так, на 
Охотном Ряду, Тверской и 
Моховой улицах установят 
арт-объекты и инсталля-
ции. В парке «Зарядье» вы-
ступят уличные музыкан-
ты, артисты театров, пи-
сатели, поэты, дизайнеры.

Ещё одна основная пло-
щадка праздника — ВДНХ. 
На центральной аллее уста-
новят 14 арок, которые сим-
волизируют линии москов-
ского метро. Актёры рас-
скажут гостям интересные 
факты и легенды о подзем-
ке. Пройдут выступления 
воспитанников Кремлёв-

ской школы верховой езды.
Также специальные про-

граммы представят музеи, 
библиотеки и досуговые уч-
реждения столицы.

Научат рисовать, 
петь, танцевать

В САО центральной пло-
щадкой Дня города станет 
парк «Ходынское поле». 
Начало праздничной про-
граммы 10 сентября в 12.00 
и 11 сентября в 15.00. Пе-
ред гостями парка высту-
пят творческие коллекти-
вы столицы. 

— Также мы подгото-
вили серию семейных ма-

стер-классов, — расска-
зали в пресс-службе пар-
ка. — Так, 10 сентября 
пройдёт пленэр от худо-
жественной школы, му-
зыкальный урок и хорео-
графический мастер-класс 
от академии балета «Сказ-
ка». А 11 сентября — по-

каз моделей Театра моды.
10 сентября в 21.00 в парке 

начнётся фейерверк.
Подробности на страни-

це парка в соцсети «ВКон-
такте» vk.com/parkkhodynka.

Ознакомят 
с основами 
китайского 

Большими концертами 
отметят День города в парке 
«Ангарские пруды». 10 сен-
тября с 12.00 и 11 сентября с 
15.00 до позднего вечера бу-
дет идти концерт в режиме 
нон-стоп.

— Для ребят от шести лет 
10 сентября в 16.00 прой-

дёт викторина, которая по-
может им познакомиться 
с основами английского, 
китайского и испанского 
языков. Сбор на площад-
ке со скульптурами Гены и 
Чебурашки, — пояснили в 
пресс-службе парка.

Люби тел и ак т и вно-
го отдыха смогут 11 сен-
тября посетить открытые 
тренировки по флорболу. 
Для детей 6-9 лет начало в 
12.00, для участников стар-
ше 10 лет — в 13.00. Нужна 
спортивная форма, осталь-
ной инвентарь выдадут на 
месте. Запись по тел. 8-985-
128-2264.

Алексей ТУМАНОВ

В честь 875-летия Москвы пройдут концерты в формате нон-стоп

Как отметим День города

10 сентября 
в парке 
«Ходынское 
поле» будет 
фейерверк

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон единого 
контакт-центра редакции 

(499) 647-6828

В САО основные гулянья пройдут в парках
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С 
актрисой Евдоки-
ей Германовой мы 
встречались дваж-
ды: на презента-

ции её книги «Комплекс 
полноценности. Рецепты» 
с короткими воспоминани-
ями об Олеге Табакове тех, 
кто его знал, и мудрыми вы-
сказываниями самого ма-
стера. И спустя несколько 
дней — на интервью в кафе 
у МХТ, на сцене которого 
актриса сыграла не один 
спектакль. Изящная, эмо-
циональная актриса и на 
сцене, и в частной беседе 
мгновенно располагает к 
себе. А рассказывая о своей 
новой роли балерины в кар-
тине режиссёра Ольги Ар-
лаускас, актриса неожидан-
но резко, словно девчонка, 
встала из-за столика и лег-
ко крутанула пируэт.

С петровских 
времён

— Евдокия Алексеевна, 
вы когда-нибудь 
интересовались своей 
родословной?

— Да. Легенда нашего 
рода — барон фон Герман, 
который в петровские вре-
мена получил в России зем-
лю. Я прямо чувствую, что 
у меня немецкие корни, в 
меня генетически заложе-
на пунктуальность. Этот 
барон имел право на пер-
вую брачную ночь с кре-
постной, которая выходит 
замуж. Одной из таких де-
вушек была некая Корови-
на. От неё и пошла наша 
ветвь, то есть мы Германо-
вы дети… Есть среди моих 
дедов и настоящие питер-
ские зачинщики-револю-

ционеры, боровшиеся не за 
блага, а за идею. А мой отец 
Алексей Иванович Герма-
нов, доктор геолого-мине-
ралогических наук, про-

фессор, инвалид Великой 
Отечественной войны, 30 
лет был изгоем в Академии 
наук СССР: его считали ду-
раком за проводимые им 
исследования. В 1985 году я 
упросила папу пойти в ака-
демию, где ему были офи-
циально принесены изви-
нения за годы угнетения.

Встреча 
с мастером

— Когда состоялась ваша 
первая встреча с Олегом 
Павловичем Табаковым?

— С Табаковым я снима-
лась в фильме «Розыгрыш» 
в 1970-х годах, но так с ним 
и не встретилась. А ког-

да узнала, что он набира-
ет курс, подумала, что не 
смогу поступить, куда мне. 
Попробовалась в разные 
вузы, а к нему побоялась. 
Только через шесть лет от-
казов в театральных вузах 
пришла к нему. Мне надо-
ело под всех подлаживать-
ся, я была такой, какая есть, 
и попала в его философию 
актёра. Из 29 набранных им 
человек после первого года 
обучения осталось четверо, 
а к концу осталась вообще 
я одна, что меня, конечно, 
обязывает.

— Табаков видел ваши 
фильмы «Ниагара», «Кикс», 
ставшие культовыми?

— Да, он меня хвалил. У 
меня же ещё был спектакль 
«Жаворонок», в котором я 
благодаря Олегу Павло-
вичу (он режиссёр этого 
 спектакля. — Авт.) сыграла 
роль мечты — Жанну д’Арк. 
Эта роль очень серьёзно на 
меня повлияла. Параллель-
но я попала в картину Ольги 
Наруцкой «Нам не дано пре-
дугадать…» и получила приз 
за лучшую женскую роль на 
5-м Всесоюзном фестивале 
молодых кинематографи-
стов. В момент, когда мне 
позвонили и сообщили эту 
новость, я жевала шестико-
пеечную котлету, и первая 
мысль, которая у меня воз-
никла, — что теперь я смогу 
покупать хорошие котлеты.

— А как мастер 
отреагировал на награду?

— Когда я Олегу Павло-
вичу позвонила, он сказал: 
«Дусь, у меня сейчас совеща-
ние, чуть-чуть попозже». Я 
расстроилась, что никто не 
радуется вместе со мной. Но 
потом мне рассказали, что, 
когда Табаков положил труб-
ку, он произнёс: «Ну что, го-
спода, вот моя ученица приз 
только что получила». А про 
фильм «Кикс» он сказал: «Ну 
что ты так, ни слова в про-
стоте». Я стала оправдывать-

Легенда нашего рода — 
барон фон Герман, который 
в петровские времена 
получил в России землю

ЕВДОКИЯ ГЕРМАНОВА:       
Я и учитель, и тренер, 
и коуч, и папа, и мама

Актриса рассказала о работе с Олегом Табаковым 
и со своими студентами

Кадр из фильма «Ниагара»
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ся, что, мол, жанр такой, а он: 
«Жанр не жанр, чем точнее, 
проще, тем лучше».

— Однажды Табаков года 
на два вас отлучил от своего 
театра. За что?

— Это было в 1990-х го-
дах, я тогда уехала в Лон-
дон репетировать с Джо-
ном Малковичем. При этом 
предупредила всех, что уез-
жаю на несколько дней, и 
просила отменить на это 
время спектакль «Ревизор». 
Конечно, я сделала недо-
пустимые вещи: производ-
ство нарушать нельзя. По-
том я подошла к Олегу Пав-
ловичу и сказала, что я так 
сделала, потому что очень 
хотела быть там, и не буду 
просить у него прощения. 
Через два года он сам меня 
позвал обратно.

Главных ролей 
для меня 
почти нет

— Вас не так часто можно 
видеть на экране. Почему? 
Вы очень избирательно 
подходите к предлагаемым 
ролям?

— И это тоже. У меня са-
мой есть актёрское агент-
ство; знаю, как работает 
эта система. Когда я про-
бовалась, меня чаще все-
го не утверждали по одной 
очень простой причине: я 
переигрывала главных ге-
роев. Это невыгодно с точ-
ки зрения продюсирова-
ния и много чего ещё. При 
этом главных героинь моего 
плана почти нет. Конечно, 
обидно, а что делать?

— А как вам работалось 
с сёстрами Михалковыми в 
картине «Номинация»?

— Замечательная, неж-
ная дружба возникла у нас 
с девчонками. Они удиви-
тельные, в них чувствует-
ся такая внутренняя куль-
тура и их родословная. Мы 

много беседовали, у них 
очень деликатное отно-
шение к людям и своя дис-
танция по отношению к 
ним. Анечка в «Номина-
ции» была только актри-
сой, а Надя и актрисой, и 
режиссёром. С Анечкой я 
сейчас буду ещё в одном 
фильме работать.

На моём курсе 
нет интриг

— Вашим студентам 
в Высшей школе 
кино и телевидения 
«Останкино» можно только 
позавидовать…

— Я и учитель, и тренер, и 
коуч, и папа, мама, бабуш-
ка, дедушка — всё вместе. Я 
это слизываю у Олега Пав-
ловича, потому что это он 
нас так воспитывал. У меня 
на курсе нет никаких заку-
лисных интриг, вся нега-
тивная энергия переходит 
непосредственно в творче-
ство. Табаков говорил, что 
его цель — сыграть глав-
ную роль в жизни студен-
тов, чтобы они в свою оче-
редь сыграли главную роль 

в своей жизни, а не ту, кото-
рую им навязывают.

— Чего вы как актриса 
боитесь?

— С годами всё меньше 
и меньше чего-то боишься. 
До Табакова у меня была па-
ническая боязнь, что я са-
мозванка, что меня не бе-
рут, а я навязываюсь. На ка-
ком-то этапе это хороший 
двигатель, стимул, но нель-
зя же так бесконечно. Ког-
да пришёл успех, я в хоро-
шем смысле успокоилась и 
начала уже другого боять-
ся — удара исподтишка. Я 
прошла через клевету в сво-
ей жизни — это страшное 
дело: тебя обливают дерь-
мом, а ты ничего не мо-
жешь сделать. Олег Пав-
лович меня тогда поддер-
жал, и я поняла, что этого 
нельзя бояться, потому что 
это часть профессии арти-
ста. Мы лакомые кусочки 
для нездорового зритель-
ского любопытства, ниче-
го страшного в этом нет. А 
единственное спасение от 
страха — любовь.

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

Одна прихожанка ре-
шила стать монахиней. 
Попросила благослове-
ние настоятеля храма. Он 
стал задавать ей вопросы. 
Выяснилось, что 37-лет-
ней незамужней женщи-
не невмоготу жить с роди-
телями. Они почти не ве-
руют, ворчат, что у дочки 
нет семьи, детишек. Да и 
квартира маловата, труд-
но молиться. Батюшка на 
постриг не благословил. 
Велел ей просить Бога о 
прибавлении терпения 
и любви, потому что без 
этого в монастыре делать 
нечего.

— Иногда жизнь в оби-
тели кажется романти-
кой, — говорит иеромо-
нах Фотий, известный пе-
вец, ставший иноком в 25 
лет. — Но в реальности 
она требует особого сми-
рения и беспрекословно-
го послушания. Монаше-
ство — постоянная вну-
тренняя борьба.

Откровенно писал на 
эту тему архимандрит 
Сергий (Рыбко) в кни-
ге «Се ныне время бла-
гоприятно» (её можно 
найти на сайте lib.pravmir.
ru): «Надо быть готовым 
к ежедневному физиче-
скому труду по 10 часов в 
день. Напряжённые по-
слушания не дают неко-
торым монахиням регу-
лярно посещать богослу-
жения. Кое-где не хватает 
бытовых удобств. Не везде 

вдоволь кормят, не везде 
есть достаточный набор 
лекарств. Нельзя встре-
чаться с родными и зна-
комыми вне монастыря. 
Нельзя без разрешения 
куда-то ездить, посещать 
святые места и разрешать 
свои вопросы у опытных 
духовников…»

О сложных момен-
тах в отношениях между 
сёстрами пишет игуме-
ния Феофила (Лепешин-
ская), настоятельница мо-
настыря в Калужской об-
ласти. Вот один характер-
ный эпизод. Инокиня С. 
умела исподволь наносить 
смертельные обиды. Она 
колола слабую здоровьем 
инокиню О. в самое уяз-
вимое место: «Ну ты-то 
понятно, зачем в мона-
стырь пошла: в миру рабо-
тать надо». О. заливалась 
слезами, а С. изумлялась: 
«Ты обиделась? Ну про-
сти». А спустя время пе-
респрашивала: «Ты увере-
на, что простила?» (книга 
есть на сайте azbyka.ru).

Монастырь не для тех, 
кто бежит от неудобств, 
неустроенности, непо-
нимания близких. Ино-
чество — для избранных, 
для тех, кто призван к это-
му свыше. На принятие 
монашества должна быть 
Божия воля. И принимать 
это решение нужно, хо-
рошо понимая не только 
радостные стороны мона-
шеской жизни.

Рубрику ведёт 
православный 
журналист 
Михаил Устюгов 

РАЗГОВОР 
БЕЗ СУЕТЫ

Уходить ли 
в монастырь?

Я прошла 
через 
клевету 
в своей 
жизни

Евдокия Германова и её учитель Олег Табаков
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контакт-центра редакции 

(499) 647-6828

По горизонтали: Прапор-
щик. Кит. Азазелло. Внучка. 
Статус. Тартарен. Обрыв. Толи-
ка. Иприт. Цеп. Ягдташ. Лари. 
Дива. Укол. Комок. Львенок.
По вертикали: Беспорядок. 

Аэродром. Виадук. Реалист. 
Пшик. Вол. Вертикаль. Кузен. 
Тот. Урал. Калач. Рица. Крекер. 
Тропа. Напиток. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

Учёные из НИИ прокра-
стинации собираются зав-
тра или послезавтра сде-
лать какое-нибудь откры-
тие.

СМС от афериста: «Я вам 
пытался перевести 1000 
рублей, но у меня не по-
лучилось. Попробуйте вы 
мне — может, у вас полу-
чится?»

Когда-нибудь я напишу 
заявление на увольнение 
и, отрабатывая две неде-
ли, буду каждый день ра-
зогревать рыбу в микро-
волновке. Месть должна 
быть горячей!

Врач больному:
— Какой у вас вес?
— Сейчас 116 кг, а макси-

мальный был 121 кг.
— А минимальный?
— Минимальный — 3 кг 

600 г.

Сумка-борсетка — это от-
личный способ потерять 
все документы разом. По-
этому в народе её прозва-
ли «инфарктница».

АНЕКДОТЫ
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  ФОТОКОНКУРС «МОЯ МОСКВА»

Вероника — студентка 
колледжа. Она любит гу-
лять в парке Северного реч-
ного вокзала.

— Здесь есть велопрокат и 
прокат самокатов, шезлон-
ги, кафе. Словом, всё, что-
бы отдохнуть после учебно-
го дня и хорошо провести 
время с друзьями. Это моё 
любимое место для прогу-
лок в нашем районе, — го-
ворит она.

i Ждём снимки с вами 
в любимом уголке 

Москвы. Обязательно 
напишите несколько 
слов об этом месте и о 
себе! Фотографии будут 
размещены на страницах 
«Севера столицы» в соц-
сетях, а лучшие из них — 
опубликованы в газете. 
Присылайте фото по 
адресу: info@saonews.ru. 
Формат: jpeg.

После учёбы 
Вероника 
идёт 
отдыхать 
в парк 
Северного 
речного 
вокзала 

СУДОКУ

Новости Северного округа теперь можно читать в мессенджере Телеграм. Здесь 
будут пуб ликоваться информация из вышедшего номера и заметки, только что напи-
санные нашими корреспондентами. Тематика прежняя: общественно-политическая и 
хозяйственная жизнь Москвы и округа, интервью с интересными людьми, криминаль-
ная хроника, афиша культурных событий. Подписаться на наш канал можно по ссылке 
t.me/Sever_Stolicy_news_SAO.

«Север столицы» теперь в Телеграме!
Смотреть здесь

Лариса Рубальская не 
только поэтесса и перевод-
чица, но и прекрасный ку-
линар. Предлагаем приго-
товить по её рецепту салат 
с черносливом и грецкими 
орехами.

Замочите в тёплой воде 
чернослив. Отварите 
яйца и рис. В рис мож-
но не добавлять соль, так 
как в составе салата есть 

солёные огурцы. Мелко на-
режьте лук и слегка об-

жарьте его на раститель-
ном масле. Измельчите, 
но не в порошок, грец-

кие орехи. Нарежьте, же-
лательно мелко, солёные 
огурцы.

Теперь все ингредиенты 
выложите слоями в салат-
нице. Например, в таком 
порядке: рис, обжаренный 
лук, солёные огурцы, на-
резанный чернослив (его 
можно слегка смазать майо-
незом), варёные яйца, май-
онез. Сверху всё посыпать 
грецкими орехами. Можно 
выложить иначе — поэкс-
периментируйте.

Украсьте салат кусочка-
ми чернослива.

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

Вам понадобится:
 12 яиц
 300 г чернослива
 5 ст. ложек риса
 100 г грецких орехов
 2 солёных огурца
 2 луковицы
 майонез — по вкусу
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На рисовой 
подушке
Салат с черносливом и грецкими 
орехами от поэтессы 
Ларисы Рубальской
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